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Gran revuelo ha generado en las redes 
sociales y portales de internet la imagen 
en la que al menos cuatro miembros del 
Senado de la República posan portando 
camisetas alusivas en apoyo a la candidata 
presidencial de los USA, Hilary Clinton. 
Y más polémica se ha formado debido a 
que dicha imagen fue tomada en el mismo 
recinto del Senado y por lo mismo se intuye 
que subliminalmente le están dando la 
espalda al país porque detrás de ellos 
se observa el letrero emblemático que 
en cierta forma así se nos ha inculcado 
desde siempre: “La Patria es Primero”.
En el portal de internet SDPnoticias.
com, se informa que quienes aparecen 
en dicha fotografía son las senadoras 
Dolores Padierna, del PRD y Mariana 
Gómez del Campo, del PAN,  así como 
la senadora priista Hilda Flores y el 
perredista Zoé Robledo.
Desde luego que no tiene nada de malo 
que un mexicano se inmiscuya a favor o 
en contra de los candidatos presidenciales 
del vecino país del norte; sin embargo,  en 
este caso quienes se están manifestando a 
favor de doña Hilary Clinton son senadores, 
representantes populares de nuestro país 
y en donde están haciendo este desfiguro 
es precisamente dentro de su propio 
recinto, ahí en donde se supone deben 
de regir única y exclusivamente asuntos 
nacionales y no de más allá; y más, por la 
frase atribuida al prócer nacional Vicente 
Guerrero de La Patria es Primero. Así 
que con la acción de estos senadores, 
¿qué significará para ellos la esencia 
de dicha frase? ¿Cuál considerarán su 
verdadera Patria? Que se manifiesten 
a título personal y en otro lugar o en la 
calle estaría bien, pero no en el interior 
de la Cámara Alta, porque sí de por sí 
ya estamos por demás avasallados por 
nuestros vecinos; y más con la visita 
nefasta de Donald Trump, pues como 
que no se están mostrando muy patriotas 
que digamos estos senadores que en 
cierta forma agraviaron su propio recinto.
De hecho dos de estas senadoras no 
las traen bien todas consigo, ya que 
a Dolores Padierna le afectó en cierta 
forma el ser esposa de René Bejarano, 
más conocido como “el señor de las 
ligas”, por haber aparecido en un video 
recibiendo supuestamente enormes 
sumas de dinero de parte del empresario 
de origen Argentino Carlos Ahumada; y 
la señora Mariana Gómez del Campo, en 
determinado momento fue cuestionada 

por parte de la opinión pública, al hacerse 
públicas unas imágenes en donde se 
muestra en cierta forma cariñosa con 
un hombre, lo que en sí no tiene nada 
de malo, sino que se informó en su 
momento que los escarceos cariñosos 
los estaba llevando a cabo dentro de la 
Cámara, sin poner atención al trabajo 
legislativo por estar entretenida con su 
pareja sentimental. Y además, también 
ha sido cuestionada por ser prima de la 
señora Margarita Zavala de Calderón, 
por lo que se le atribuye que gracias a 
este parentesco ha ocupado sus curules 
la señora Gómez del Campo.
¿Pero qué se podría esperar de un 
Senado todo desvirtuado que ha dejado 
atrás su verdadera razón de ser? Si bien 
en los tiempos buenos del otrora partido 
aplanadora el PRI, sirvió siempre de 
comparsa, al menos se le daba una figura 
para lo que sirve un Senado en cualquier 
país que lo tenga; sin embargo, ahora que 
existe una pluralidad de partidos políticos 
dentro del Senado de la República, 
este se ha convertido más bien en una 
agencia de empleos para acomodar a 
los incondicionales, pero ahora también 
para colocar ahí a los junior de los que 
saltan de una curul a otra, es decir, de 
la Cámara Alta a la Baja y viceversa; 
de ahí que se haya modificado la edad 
límite para ser senador, pues ahora con 
25 años de edad se puede llegar a la 
Cámara Alta sin más ni más. Y por cierto 
se dijo en su momento que dicha edad 
se había reducido para que pudiera estar 
ahí el llamado “niño verde” Jorge Emilio 
González Martínez.
Según los entendidos, “Senado” es 
referente a “senectud”, es decir, un 
Consejo que desde siempre ha existido 
en varias naciones, como en las que 
existían en Mesoamérica desde antes 
de la llegada de los españoles. Estos 
senados los integraban los más ancianos 
de las naciones para ayudar con su 
experiencia al buen desarrollo de sus 
comunidades. Y según la historia, fue 
el Senado Tlaxcalteca el que determinó 
ahorcar a Xicoténcatl el Joven porque se 
oponía a que los tlaxcaltecas se aliaran 
a los españoles. Y el Senado, creyendo 
que estaba equivocado y que ayudando a 
los españoles se quitarían el yugo Mexica 
para siempre, ahorcaron a su joven 
príncipe, quien afirmaba que también 
los tlaxcaltecas serían avasallados. Y 
así fue.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Un Senado sin senectud
En tanto los aspirantes del PRI a 
gobernador del Estado Senador, 
Manuel Cota Jiménez y el Lic. Raúl 
Mejía González realizan proselitismo 
preelectoral respetando mutuamente 
cada una de sus posiciones, en 
los partidos de oposición Partido 
Acción Nacional (PAN) y el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) 
enfrentan un golpeteo permanente 
entre los seguidores del Dr. Leopoldo 
Domínguez, alcalde de Tepic y los del 
joven empresario del Grupo Álica, 
Antonio Echevarría García motivados 
por ganar posiciones en los puestos 
de elección popular esencialmente la 
candidatura a Gobernador. De una u otra 
forma se han desatado los demonios 
del fuego amigo entre quienes buscan 
construir una amplia alianza electoral 
de oposición al tricolor.
A propósi to de una empresa 
encuestadora denominada Mendoza 
Blancos y Asociados la que publicara 
la semana pasada los resultados de 
tendencias electorales en Nayarit para 
el 2017 en la cual enunciaba que de ser 
postulado por una alianza PAN- PRD, 
Antonio Echevarría García  ganaría la 
elección por un 28%, en tanto que si 
el candidato de la alianza opositora 
fuera encabezada por el Dr. Leopoldo 
Domínguez éste obtendría el 23% de 
los electores y, por tanto el ganador 
sería el Senador Cota Jiménez con 
un 29%.
Los resultados de esa encuesta de 
inmediato provocaron una rápida 
reacción del  diputado federal 
Guadalupeño Acosta Naranjo, líder 
indiscutible de los perredistas nayaritas 
quien en su página de facebook 
descalificó la mencionada encuesta 
por considerarla sesgada y que 
pareciera que fue patrocinada por 
algún interesado.
Allí mismo fijó su posición y la del 
perredismo nayarita al señalar que 
el partido del Sol Azteca apoyará 
decididamente la candidatura a 
gobernador del Dr. Leopoldo Domínguez.
Es fácil deducir que esa pedrada lleva 
un destinatario, esto es a los seguidores  
del hijo del ex gobernador, Antonio 
Echevarría Domínguez.
El posicionamiento del diputado 
Acosta Naranjo podría tener un 
objetivo fundamental; a saber: el de 
ejercer presión política a los dirigentes 
estatales del Partido Acción Nacional 
(PAN) quienes abiertamente se han 
mostrado a favor de la candidatura 
del empresario del Grupo Álica y, por 
otro lado han expresado públicamente 
que el blanquiazul lleva mano en la 
construcción de la alianza opositora 
por el hecho de que hasta ahora ocupa 
el primer lugar en las tendencias 
electorales en Nayarit.

Obviamente el líder histórico del 
perredismo nayarita se niega a que su 
partido sea cola de ratón. Eso explica 
el por qué el PRD haya implementado 
una alianza de centro izquierda con 
el Partido del Trabajo, Movimiento 
Ciudadano, Encuentro Social y el 
Partido de la Revolución Socialista 
(PRS). De esta forma potencia su fuerza 
política en la mesa de negociaciones 
con Acción Nacional (PAN).
Como el golpeteo entre esos dos 
partidos de oposición es cada día 
más enconado por la candidatura a 
gobernador  de la posible alianza entre  
el PRD y seguidores y el blanquiazul 
cada uno de ellos se atrincheran y 
desde allí continúan bombardeándose  
mediante campañas sucias.
Antes y después del segundo informe 
de la administración del Dr. Leopoldo 
Domínguez, alcalde de Tepic pudimos 
escuchar o leer en los distintos medios de 
comunicación sobre todo en noticieros 
radiofónicos y en las redes sociales la 
descalificación sistemática al gobierno 
de Polo Domínguez señalándolo como 
persona incapaz para dirigir el futuro 
de Nayarit. A su vez lo mostraron como 
un títere de los perredistas y, por tal 
motivo sería un pésimo candidato 
aliancista. Es evidente que este 
golpeteo proviene del frente de los 
toñistas como principales interesados 
en descarrilar las aspiraciones políticas 
del Dr. Leopoldo Domínguez.
De allí que no fue descabellado el 
hecho que el Dr. Polo anunciara en 
su pasado informe de gobierno que 
solicitaría licencia al cabildo para 
separarse del cargo como presidente 
municipal de Tepic.
Es indudable que de esta manera 
el Dr. Polo dejará de ser blanco del 
fuego amigo, mas aún cuando está en 
puerta enfrentar el pago de salarios, 
aguinaldos y otras prestaciones sociales 
a los trabajadores sindicalizados y de 
confianza en circunstancias de una 
clara crisis financiera en la tesorería 
municipal, amen de numerosas obras 
de infraestructura vial y de otros 
servicios públicos hoy inconclusos. 
Quien lo suceda en el cargo, en este 
caso el licenciado David Guerrero 
Castellón será el pararrayos de la 
actual administración municipal.
De continuar dándose sombrerazos 
unos y otros en lo que resta del año 
el frente amplio opositor encabezados 
por el PAN y PRD será un proyecto 
político fallido cuyo pecado original será 
los intereses personales o de grupo 
de ambos partidos y no los anhelos 
de justicia social de los nayaritas…
Estimado lector: si deseas consultar u 
opinar sobre los temas de esta columna 
visítanos en nuestra página http://
conjeturas-cruzangulo.blogspot.com/ 

Fuego amigo

ONjEtURAsC
Francisco Cruz Angulo
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Por su parte, la defensa pidió 
una medida menos drástica, 
argumentando que se trata 
de una persona con trabajo 
estable y que, además, está 
a cargo de su hija de tres 
años.
El juez Rodrigo Benítez 
decidió ordenar la libertad 
de Marco Antonio, pero 
apercibiéndolo para que no 
tenga acercamiento alguno 
con la agente. Si incumple, 
podría ser arrestado y se 
modificaría la medida cautelar.
Benítez Pérez precisó que 
habrá un supervisor que 
verifique que se cumpla con 
la medida. En este aspecto, 
la Secretaría de Seguridad 
Pública deberá conocer del 
asunto para que Alejandra 
no sea asignada a la zona 
donde trabaja Marco Antonio, 
es decir, que ni uno ni otro 
den motivo a encontrarse.
REAPARECE PRESUNTO 

LADRÓN GOLPEADO
En otro asunto, el juez 
César Octavio García Torres 
dictó auto de vinculación a 
proceso por el delito de robo 
calificado en contra de Tomás, 
un sujeto que es señalado 
de introducirse a robar a 
una tienda de abarrotes el 
pasado 27 de octubre, en la 
colonia 3 de Julio, pero al ser 
sorprendido fue sometido y 
golpeado por varias personas.
- ¿Cómo sigues? –le preguntó 
el juez al iniciar la audiencia-.
- Ya un poco mejor –respondió 
Tomás, visible en la cara la 
cicatriz por las lesiones-.
En  l a  aud ienc ia  f ue 
documentado que el presunto 
ladrón fue descubierto por 
Manuel, el dueño de la tienda, 
y que mientras golpeaba 
al comerciante se percató 
un niño que dio la voz de 
alarma. El menor había 
llegado a la tienda enviado 
por la esposa de Manuel, 
que necesitaba su CURP 
en un evento político que 
se registraba en la colonia. 
Así, fue una coincidencia 
que el menor presenciara 
la golpiza a Manuel, lo 
que generó la posterior 
persecución y sometimiento 
de Tomás.

Arrestarán a comerciante de Tepic 
si se acerca a mujer tránsito

* La medida cautelar en contra de Marco Antonio fue dictada por un juez, a raíz de 
un proceso por el probable delito de amenazas.  

El SAT invita a los contribuyentes a 
participar en el “Sorteo El Buen Fin”
Luis Roberto Téllez Girón Gómez, 
Administrador del SAT en Nayarit, 
anunció el “Sorteo El Buen Fin”, invitó 
a los contribuyentes a participar en 
dicho sorteo utilizando en sus compras 
las tarjetas de crédito, débito y de 
servicios, e incluso quien haga compras 
por internet, durante “el Buen Fin” a 
celebrarse del 18 al 21 de noviembre. 
Adelantó que el sorteo se llevará 
a cabo el 6 de diciembre y en esta 
edición se otorgarán premios desde 
250 pesos en adelante, los cuales 
pueden ser por el mismo monto de 
la compra y hasta por un máximo de 
10 mil pesos, y los ganadores verán 
reflejado el depósito de su premio en 
la misma cuenta con la que hicieron 
el pago de su compra.
Con el Buen Fin la dependencia federal 
busca fomentar el uso de medios 
electrónicos de pago, finalizó.  

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Un comerciante que trabaja en 
el centro de Tepic tiene orden 
judicial para no acercarse 
a una agente de tránsito 
municipal, pues de lo contrario 
podría ser llevado a prisión.
La singular situación de 
Marco Antonio fue ventilada 
el viernes cuatro durante una 
audiencia de juicio oral; horas 
antes había sido aprehendido 
como presunto responsable 
del delito de amenazas 
en agravio de Alejandra, 
elemento de la Policía Vial 
del Ayuntamiento de Tepic.
De acuerdo con la denuncia 
ante un agente del Ministerio 
Público y leída en la citada 
audiencia, el cinco de octubre 
aproximadamente a las 10:40 
horas, Alejandra cumplía con 
su trabajo en la esquina de 
las calles Durango e Hidalgo y 
encontró un vehículo fuera del 
límite para ser estacionado, 
por lo que solicitó al dueño 

que lo moviera. Este no quiso. 
Luego pretendió retirarle una 
placa y levantar un folio, 
pero el individuo subió al 
vehículo y le dijo: “¡le hace 
falta una calentadita y se la 
voy a dar...te voy a matar!”…
La audiencia fue dirigida por 
el juez Rodrigo Benítez Pérez, 
quien cuestionó a Marco 
Antonio si declararía sobre 
los hechos, pidiéndole que 

consultara con su abogado 
particular. Le explicó que 
si no declaraba, era algo 
que no sería utilizado en 
su contra, pero si lo hacía, 
podría haber partes que 
posiblemente serían usadas 
contra él.
El comerciante quiso hablar y 
se le condujo a otro escritorio, 
separado de su abogado. 
Cuestionado por el juez, 

contestó que narraría de 
manera espontánea: negó los 
cargos, dijo que es falso la 
supuesta amenaza y que, en 
cambio, ha tenido problemas 
con Alejandra, quien lo ha 
infraccionado unas seis o 
siete veces.
Recordó que esa mañana de 
octubre se encontraba en su 
negocio cuando observó a 
Alejandra, que primeramente 
t uvo  d i f e renc ias  con 
trabajadores de Megacable 
que trabajaban en la zona. 
Luego lo mandó llamar por 
la situación de su carro, le 
pidió su licencia y añadió 
que retiraría las dos placas. 
“Preferí subirme al carro. 
Yo no la amenacé. Sólo me 
retiré en el carro y lo metí a 
un estacionamiento”; después 
regresó.
A pregunta de una agente del 
Ministerio Público –aceptó 
responder, aunque podía 
haberse negado sin que 
se le tomara en su contra-, 
respondió que en una ocasión 
se presentó a la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal 
para reclamar la actitud de 
la agente hacia su persona. 
Durante la audiencia se 
generó un debate respecto 
a la medida cautelar que 
debía dictarse en torno a 
Marco Antonio. La agencia del 
Ministerio Público solicitaba 
la prisión preventiva, es 
decir, que el comerciante 
continuara en prisión.
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Por: Mario Luna
El presidente del Comité 
municipal del Partido de la 
Revolución Democrática 
en Tepic, dio a conocer el 
relevo en la coordinación de 
regidores en el ayuntamiento 
capitalino, en donde fue 
relevada de la responsabilidad 
la síndico municipal, para  
nombrar por unanimidad 
de los propios regidores 
perredista a Adán Zamora 
Romero, como su nuevo 
coordinador.
Y es que cada 5 meses se 
hace el relevo de manera 
democrática, en donde la 
prioridad del cabildo amarillo 
es fortalecer la unidad para 
poder atender y resolver los 
problemas del pueblo como lo 
han venido haciendo al crear 
un esquema de cundinas 
entre todos ellos, para que 
ese recurso que juntan 
quincenalmente destinarlo 
a una obra determinada.
Luis Zamora, dejó claro que 
estos relevos no son con 

interés electoral, sino para 
impulsar de  manera fresca 
el trabajo en beneficio de la 
ciudadanía.
Es por el lo que en su 
intervención Adán Zamora 
Romero, subrayó que son 
momentos de trabajo y no 
de grilla y mucho menos de 
denostaciones infundadas 
como las que han venido 
realizando los contrarios 
en contra del ayuntamiento 
capitalino.
Mencionó que son tiempos 
de menos escritorio y más 
territorio, ya que al parecer a 
los funcionarios y a muchos 
de los que andan “calientitos” 
por ser candidatos de 
los contrarios, prefieren 
seguir atrás del escritorio 
resolviendo según ellos los 
problemas, pero nunca salen 
a territorio para verificar 
dichos problemas, por eso 
mismo, las campañas deben 
de ser de trabajo y no de 
saliva.
A los problemas hay que 

darles la cara de frente 
para poderlos resolver en 
beneficio del pueblo, ya que 
la ausencia solo perjudica a la 
sociedad y es que los ataques 
que ha vivido y soportado 
el ayuntamiento capitalino, 
de parte de los priistas no 
perjudica al ayuntamiento 
sino que perjudica a la 
ciudadanía, lo que si queda 
garantizado dijo, son las 
prestaciones de fin de año 
para los trabajadores, por 
lo que los augurios que las 
“aves negras” hacen para 
que el gobierno municipal 
tenga tropiezos no se les 
concederá.
A l  p regun ta r l e  sob re 
cuál es su opinión sobre 
la separación del cargo 
a alcalde que anunció 
el presidente municipal, 
Leopoldo Domínguez, muy 
anticipadamente, dijo que sin 
lugar a dudas eso habla de 
una responsabilidad para que 
no haya malos entendidos 
de que los recursos del 

erar io públ ico se 
utilizan en cuestiones 
e lectora les,  pero 
ahora resulta que 
los contrarios lo ven 
mal y lo crit ican, 
primero decían que 
debía solicitar licencia 
de separación del 
cargo y ahora que 
lo ha mencionado no 
quieren que se vaya, 
lo que habla de un 
actuar irresponsable 
de los priistas, dijo 
Adán Zamora Romero, 
coordinador de los 
regidores perredistas 
en el ayuntamiento 
de Tepic.

PRD cambia de coordinador 
de regidores en Tepic

Niegan regidores del PRI 
que hayan traicionado

 a los electores
Por: MARIO LUNA

Luis Berumen regidor del 
ayuntamiento de Tepic 
por el PRI, junto con los 
otros regidores priistas y 
la del Verde Ecologista, 
salieron a criticar al alcalde 
capitalino, asegurando que 
su informe estuvo repleto 
de mentiras, aunque no lo 
hayan leído ni escuchado, 
porque no asistieron, pero 
ellos mencionan que se lo 
imaginaron.
Al cuestionarlos sobre su 
ausencia en este segundo 
informe así como a la sesión 
solemne de cabildo, dijo que 
fue precisamente porque 
no quieren saber nada 
del alcalde, de ahí que al 
mencionarles que fue una 
irresponsabilidad de su parte, 
reconoció que en efecto fue 
una irresponsabilidad , pero 
que no podían asistir porque 
no están de acuerdo con 
el actuar del munícipe, por 
ello al preguntarles sobre si 
solo están de acuerdo con 
Polo Domínguez, solo en las 
quincenas, en donde solo 
estiran la mano para cobrar, 
dijo que ese sueldo ya lo 
tienen ganado y que además 
no es dinero de él ni de su 
partido, sino del pueblo.
Fue indudable el cinismo que 
mostraron tanto Luis Berumen 
como el charrito montaperros 
del regidor Adrián Rodríguez y 
de Karina Guadalupe Corona 
del Verde Ecologista, quienes 
reconocieron que ellos no se 
mandan solos.
Al preguntarle sobre el 
señalamiento que le hacen 
sus propios compañeros 
de cabildo de ser él, el más 
faltista de esta administración, 

ya que ni a las sesiones de 
comisiones ni a las sesiones 
de cabildo asiste, dijo Luis 
Berumen, que todos faltan, 
asegurando además que es 
falso que sea un faltista, por 
ello le solicitamos que nos 
proporcionara las actas de 
cabildo para constatar quien o 
quienes son los que mienten, 
así como para conocer qué tipo 
de participaciones hacen en 
esas sesiones en beneficio del 
pueblo a lo que no contestó.
Al mencionarle por qué no 
aprovechó el tiempo que se 
les daba a cada uno de ellos 
para dar su posicionamiento 
partidista, y ahí hubiera sido 
el escenario para señalar 
todos esos errores que ahora 
está mencionando contra el 
alcalde y su administración, 
dijo que no porque era poco 
tiempo pero además refirió 
que los hubieran mayoriteado, 
lo cual es descalificable que 
quieran apoderarse de una 
verdad a través de la mayoría, 
ante ello, se le recordó que 
su partido hace lo mismo 
en los ayuntamientos donde 
gobierna así como el propio 
gobierno a través de los 
diputados, a lo que dijo que 
eso es muy diferente a lo que 
pasa en Tepic, “ el hacer uso 
del mayoriteo es negativo”.
Asimismo, dijo que ya no 
es tiempo y mucho menos 
es sano seguir criticando o 
señalando actos de supuestas 
corrupciones de los gobiernos 
anteriores, ya que ahora solo 
hay que ver y señalar las 
corrupciones del presente, sin 
duda que es muy comodino 
su actitud solapadora de Luis 
Berumen y de sus títeres 
descerebrados.

EL  GOBERNADOR  DE  CHIAPAs,  
VELAsCO  COELLO, CAE DE UN CABALLO 

AL PARtICIPAR EN CHARRERÍA.
- - - - - - -

El solito se cayó
era caballo, no macho,
debe aprender el señor:
zapatero a tus zapatos.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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No nos mandamos solos, 
por eso no asistimos al 
informe del alcalde de 

Tepic: Luis Berúmen

40 mil firmas respaldan 
iniciativa popular 

“Todos por el Empleo”

Por: Mario Luna
Luis Berumen regidor del 
ayuntamiento de Tepic 
por el PRI, junto con los 
otros regidores priistas y 
la del Verde Ecologista, 
salieron a criticar al alcalde 
capitalino, asegurando que 
su informe estuvo repleto 
de mentiras, aunque no lo 
hayan leído ni escuchado, 
porque no asistieron, pero 
ellos mencionan que se 
lo imaginaron.
Al cuestionarlos sobre su 
ausencia en este segundo 
informe así como a la 
sesión solemne de cabildo, 
dijo que fue precisamente 
porque no quieren saber 
nada del alcalde, de ahí que 
al mencionarles que fue 
una irresponsabilidad de su 
parte, reconoció que en efecto 
fue una irresponsabilidad , 
pero que no podían asistir 
porque no están de acuerdo 
con el actuar del munícipe, 
por ello al preguntarles sobre 
si solo están de acuerdo con 
Polo Domínguez, solo en las 
quincenas, en donde solo 
estiran la mano para cobrar, 
dijo que ese sueldo ya lo 
tienen ganado y que además 
no es dinero de él ni de su 
partido, sino del pueblo.
Fue indudable el cinismo que 
mostraron tanto Luis Berumen 
como el charrito montaperros 
del regidor Adrián Rodríguez y 
de Karina Guadalupe Corona 
del Verde Ecologista, quienes 
reconocieron que ellos no se 
mandan solos.
Al preguntarle sobre el 
señalamiento que le hacen 
sus propios compañeros 
de cabildo de ser él, el más 
faltista de esta administración, 
ya que ni a las sesiones de 
comisiones ni a las sesiones 
de cabildo asiste, dijo Luis 
Berumen, que todos faltan, 
asegurando además que es 
falso que sea un faltista, por 
ello le solicitamos que nos 
proporcionara las actas de 
cabildo para constatar quien o 
quienes son los que mienten, 
así como para conocer qué tipo 

de participaciones hacen en 
esas sesiones en beneficio del 
pueblo a lo que no contestó.
Al mencionarle por qué no 
aprovechó el tiempo que se 
les daba a cada uno de ellos 
para dar su posicionamiento 
partidista, y ahí hubiera sido 
el escenario para señalar 
todos esos errores que ahora 
está mencionando contra el 
alcalde y su administración, 
dijo que no porque era poco 
tiempo pero además refirió 
que los hubieran mayoriteado, 
lo cual es descalificable que 
quieran apoderarse de una 
verdad a través de la mayoría, 
ante ello, se le recordó que 
su partido hace lo mismo 
en los ayuntamientos donde 
gobierna así como el propio 
gobierno a través de los 
diputados, a lo que dijo que 
eso es muy diferente a lo que 
pasa en Tepic, “ el hacer uso 
del mayoriteo es negativo”.
Asimismo, dijo que ya no 
es tiempo y mucho menos 
es sano seguir criticando o 
señalando actos de supuestas 
corrupciones de los gobiernos 
anteriores, ya que ahora solo 
hay que ver y señalar las 
corrupciones del presente, sin 
duda que es muy comodino 
su actitud solapadora de Luis 
Berumen y de sus títeres 
descerebrados.

El presidente del grupo Álica, Antonio Echevarría García, anunció que a partir 
de este lunes ingresará al escrutinio dos iniciativas para completar el paquete 
de las propuestas ciudadanas que ingresará al Congreso del Estado; se tratan 

de la propuesta de Mérito y Excelencia y Servicio Civil de Carrera

Por: Bertha Alvarez 
Bastaron 50 días para que 
concluyera con éxito la 
recolección de las 40 mil  firmas 
requeridas para presentar 
ante el Congreso del Estado 
la iniciativa popular “Todos 
por el Empleo”, surgida a 
propuesta del empresario 
y director del grupo ALICA, 
Antonio Echevarría García, 
que con su aprobación se 
espera que el gobierno del 
estado tenga garantizado 
un empleo digno y bien 
remunerado. 
En rueda de prensa, el 
empresario Echevarría García, 
quien estuviera acompañado 
por destacados jóvenes 
nayaritas del deporte, la 
premio estatal de la Juventud, 
Tukarima Yyaly Carri l lo 
Díaz, el ex arbitro mexicano 
internacional, Marco Antonio 
Rodríguez, entre otros, 
adelantó que la propuesta 
de ley “Todos por el Empleo” 
irá acompañada por seis 
iniciativas más que a partir de 
este lunes, arrancará con otras 
dos denominadas: “Mérito y 
Excelencia” y  Servicio Civil 
de Carrera.
Teniendo como sede el salón 
de un reconocido hotel de la 
ciudad ubicado contra esquina 
de Palacio de Gobierno, 
Echevarría García, dijo 
que a partir de este lunes 
personalmente junto con su 
equipo de trabajo regresarán 

a los 20 municipios del estado 
para recolectar las firmas que 
se piden para llevar a cabo 
las dos iniciativas populares 
que espera sean abrazadas 
por el consenso legislativo 
con la integración de un 
paquete de seis propuestas 
populares.
“Tenemos confianza en los 
diputados, puesto que ellos 
saben que están ahí por 
el voto que les otorgó la 
ciudadanía, estas iniciativas 
no son ocurrencias de Toño 
Echevarría, son iniciativas que 
las hemos sacado meramente 
de todos los nayaritas. Y 
como nayaritas que son los 
30 diputados que están en 
el congreso, que se deben a 
voto que les dio la ciudadanía 
estamos seguros que no nos 
van a fallar, que no nos van a 
defraudar que le van a dar para 
adelante”, dijo el presidente 
del Grupo Empresarial Álica. 
Echevarría García expresó 
que cono estas iniciativas 
se amparará a las familias 
nayaritas para que todas 
cuenten con ingresos dignos 
pero sobre todo que no 
carezcan de una fuente de 
empleo, demanda que ha sido 
la más anhelada en voz de 
las familias con las que ha 
tenido un acercamiento más 
directo a lo largo y ancho del 
estado.
Expuso que con la propuesta 
de iniciativa de Ley Mérito y 

Excelencia, se busca que los 
talentos del arte, el deporte, 
la cultura, los intelectuales, 
entre otros, cuenten con 
programas establecidos de  
apoyo a su formación para 
que sus metas sean exitosa, 
ya que se como lo dijo 
Tukarima Carrillo, en muchas 
de las ocasiones tienen que 
hacer un lago peregrinar o 
enfrentarse a la falta de apoyo 
ante la insensibilidad de las 
autoridades, pues, hay “talentos 
que desgraciadamente se han 
ido de Nayarit por falta de 
apoyos y no queremos eso”, 
indicó Echevarría García. 
En cuanto a la iniciativa 
de la Ley de Servicio Civil 
de Carrera, indicó que con 
esta propuesta se pretende 
acabar con la zozobra que los 
trabajadores de los municipios 
o el gobierno de estado 
enfrentar en la conclusión de 
un mandato, para su resguardo 
los trabajadores quedan a 
merced de la manipulación 
política cono el riesgo de 
que a su llegada, sean los 
primeros en ser despedidos 
“no queremos eso, sino 
que haya certidumbre en la 
preservación del empleo” 
En cuando a la solicitud de 
licencia anunciada por el 
alcalde, Polo Domínguez, el 
empresario solo se limitó a 
decir “mi respeto para él que 
la ciudadanía lo juzgue y le 
deseamos mucha suerte”.
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En diez días, del 18 al 21 de noviembre “El Buen Fin”

de mayoristas, Hotel Las 
Palomas, Inmobiliaria Castilla, 
Jardines de San Juan, La 
Valentina, Volaris, WalMart, 
Muebles del Nayar, Nayarit 
adventures y Papelería comercial 
colonial.  
Plasencia de Nayarit, Telcel, 
Redufit, Bazar libramiento, 

A e r o m é x i c o ,  C o m e x , 
Dormimundo, Elektra, Estafeta, 
Fábricas de Francia, Domino's 
Pizza, FAMSA, Interceramic, 
Iusacell, Jafra, Muebles Dico, 
Office Depot, Office Max, Oxxo, 
Pizza Hut, Porrúa, Radio Shack, 
Subway, Sams Club, Sears, 
Steren y The Home Depot. 

“La sexta edición de la campaña 
comercial El Buen Fin 2016 se 
realizará del 18 al 21 de noviembre 
y es uno de los motores más 
fuertes para incentivar el mercado 
interno que ha sido pilar para 
sostener el desarrollo de la 
economía”, afirmó Fernando 
Sánchez Zatarain, Presidente 
en Nayarit de la Canacintra.
En la entidad decenas de 
establecimientos, entre hoteles, 

a l i m e n t o s 

y tiendas departamentales 
participarán en el propósito de 
mejorar la calidad de vida de 
todas las familias mexicanas a 
traves de compras inteligentes 
de distintos productos o en 
la adquisición de diferentes 
servicios durante el Buen Fin. 
“La recomendación es analizar, 
es decir, revisar los productos 
que se necesitan e identificar 
cuáles convienen; comparar 
precios y aprovechar la oferta o 
promoción que más convenga y 

esté al alcance del bolsillo 
y ahorrar o no gastar más 
allá de las posibilidades 
de pago”, agregó el líder 
local de los industriales. 
Esta actividad comercial 
de un fin de semana al 
año es un esfuerzo de 
los sectores público 
y  p r i vado  donde 
participan varios gremios 
empresariales, entre 
otros, la Confederación 
de Cámaras industriales 

de los Estados Unidos Mexicanos, 
CONCAMIN gremio al que la 
CANACINTRA pertenece.
“Las expectativas son optimistas”, 
concluyó Sánchez Zatarain, “la 
edición 2015 creció 10 por 
ciento con respecto al 2014, 
donde el 47 por ciento de los 
compradores confirmaron si las 
ofertas eran reales o se habían 
inflado los precios y el 30 por 
ciento de estos compradores 
se enfocaron en celulares y 
televisiones”.
De las tiendas más representativas 
para aprovechar las ofertas, 
descuentos,  promociones 
especiales y plazos de crédito 
aquí en Tepic son Alfa new 
life international, Bodega de 
recubrimientos, Pisos y azulejos 
de Tepic, Centro especializado 
en informática empresarial y 
Clínica veterinaria puerta del sol.
Decoración de interiores Aztlán, 
Dogo, Europiel Tepic, Farmacias 
Sufacen, Ferretería Pantoja, 
Fiesta Inn Tepic, Grupo azulejero 

La recomendación es realizar compras inteligentes, comparar precios, solo 
si el producto es necesario y si el descuento es real, Sánchez Zatarain

Ciudadanos aliados principales del 
gobierno de Polo: Lucio Carrillo

Por: Bertha Alvarez 
El regidor por el Ayuntamiento 
de Tepic, Lucio Carril lo 
Bañuelos, informó que antes 
del 15 de diciembre el Congreso 
del Estado estará aprobando 
el presupuesto de Egreso 2017 
del Ayuntamiento de Tepic, del 
que espera, sea respetado 
en su propuesta original por 
el Cabildo Capitalino ya que 
de recortar algunas partidas, 
se estarían atentando contra 
la realización de obras o 
mejoramiento de servicios a 
favor de los capitalinos.
El regidor perredista, declaró 
que el ejercicio presupuestal 

de l  2017 supere  las 
expectativas de crecimiento 
analizadas y planteadas por el 
cuerpo de Cabildo ya que han 
observado que las partidas 
municipales se han visto 
castigadas por cuestiones que 
aunque si corresponden a la 
administración municipal, no 
fueron realizadas en el trienio 
de Polo y que ahora por una 
desastrosa herencia tienen 
que pagar los platos rotos.
Indicó que en la aprobación 
del presupuesto de Egreso 
y la Ley de Ingresos 2017, 
se debe ponderar la máxima 
superior de los ciudadanos y 

como lo marca la Ley, todos 
los representantes populares 
están obligados a rendir cuenta 
a los ciudadanos, quienes a 
pesar de los embates, han 
sido los mejores aliados de 
la administración municipal 
de Polo Domínguez.
“Tenemos que informarles a 
los ciudadanos, Polo como 
presidente municipal ya hizo 
lo suyo, me dio un buen sabor 
de boca por la aceptación 
generalizada que se dio a pesar 
de ser un Ayuntamiento muy 
criticado, muy observado, que 
bueno porque los gobiernos 
tienen que ser observados 
por los ciudadanos”.
Tenemos un gran aliado, 
los ciudadanos informados, 
los ciudadanos de buena 
fe, ellos son el mejor aliado 
para el ayuntamiento, hay 

practicas que han hecho 
los gobiernos anteriores y a 
quienes representan, dice.
Para finalizar invitó a la 
ciudadanía a observar con 
la misma lupa, o medir con 
la misma vara, las acciones 
que se realizan en los tres 
niveles de gobierno y hacer 
una reflexión muy aguda de 
lo que cada uno informa en 
observancia de la opacidad 
y engaño con que llegan 
a actuar algunos de sus 
representantes de gobierno. 
Han hecho practicas de 
opacidad de información 
en el reporte puntual de los 
recursos, 
de irresponsabilidad hacia 
el interior y hacia fuera han 
provocado una indiferencia 
hacia los ciudadanos, concluyó 
diciendo.

no el bloqueo o confrontación 
política y más tomando en 
cuenta que el próximo año 
será electoral.
En torno al  II informe de 
Polo Domínguez, el regidor 
por la VII Demarcación a 
quien últimamente se le 
ha visto muy activo en la 
realización de obras, eventos 
deportivos y gestión de 
servicios, señaló que tal y 
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Bajo el lema: ‘Salud bucal, 
mucho más que dientes 
sanos’, la Secretaría 
de Salud de Nayarit 
arrancó la Segunda 
Semana Nacional de 
Salud Bucal 2016. Del 
7 al 11 de noviembre 
se intensif icarán en 
todo el  estado las 
acciones de promoción, 
prevención y atención 
curativa que contribuyan 
a la disminución de 
l a s  e n f e r m e d a d e s 
bucodentales en la 
población.
Al respecto, el Subdirector 
de Medicina Preventiva 
y Epidemiología de 
los Servicios de Salud 
de Nayarit, Jorge Barrera 
Castellano, informó que en 
Nayarit siete de cada diez 
niños y adolescentes tienen 
caries dentales, por lo que 
las acciones que se realizan 
contemplan una inversión 
de 700 mil pesos y van 
dirigidas a grupos de riesgo, 
como son niños menores 
de 5 años, adultos mayores 
de 60 años, personas con 
diabetes y embarazadas.
Agregó que por primera vez 
en Nayarit se aplica el barniz 
de fluor, teniendo como 
meta 8 mil 100 aplicaciones  
en niños de edad escolar; 
además, hizo el llamado a 

la población a acudir cada 
seis meses a revisión dental, 
ya que  para mantener 
una buena salud bucal 
intervienen factores como 
los hábitos alimenticios 
e higiénicos, por lo que 
es necesario promover la 
difusión de las medidas 
preventivas y fomentar el 
auto cuidado de la salud.
Es de mencionar que durante 
este año se llevan a cabo 
dos semanas nacionales 
de salud bucal, la primera 
en el mes de abril y la 
segunda en noviembre; 
todas las acciones que se 
realizan en estas jornadas 
son completamente gratuitas.

Gestiona Roberto 
más recursos para 
el campo nayarita

Arranca Gobierno 
Segunda Semana 

Nacional de Salud Bucal

Por gestiones del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
alrededor de 4 mil productores 
del campo nayarita dispondrán 
de más de mil millones de 
pesos en créditos que otorgará 
Financiera Nacional —desde 
40 mil hasta 240 mil pesos— 
para que habiliten sus cultivos, 
informó el Secretario de 
Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural y Pesca, 
Armando García Jiménez.
Indicó el funcionario que, “la 
instrucción del Gobernador 
Rober to  Sandova l  es 
que atendamos todas las 
solicitudes del productor que 
está solicitando crédito a través 
de la Financiera Nacional; hay 
muy buena tasa de interés, 
hasta el 7 por ciento anual, 
para los productores que 
estén solicitando entre 40 y 
240 mil pesos, que se pueden 
atender sin garantía líquida 
ni prendaria”.
Aseveró que esta es una 
cantidad importante de 
recursos de la federación que 
se están aplicando este año, 

a diferencia del 2014, cuando 
se entregaban créditos por 
un monto global de alrededor 
de 600 millones de pesos a 
menos de mil productores, 
“para este año se van a rebasar 
los mil millones de pesos en 
créditos, los cuales 
serán entregados 
a más de 4 mil 
p r o d u c t o r e s ” , 
señaló.
Ratificó que se 
está atendiendo 
a los pequeños 
p r o d u c t o r e s , 
que son los que 
le reclaman al 
gobierno federal 
y del estado que 
no tienen acceso 
al crédito, “la idea es este 
año atender más de 4 mil 
casos de productores con 
mucho más de mil millones 
de pesos; no tiene caso que 
entreguemos algunos insumos 
y semillas si el productor no 
tiene sustento real en un crédito 
para que realice todas las 
labores en la producción del 

campo. La estrategia es más 
crédito, más acompañamiento 
y asistencia técnica y los 
apoyos que vengan son para 
apalancar las diferentes ramas 
de producción”, abundó.
Por otra parte, dijo que en el 

cultivo del sorgo se tuvieron 
problemas en la pasada 
cosecha a causa del pulgón 
amarillo, “para este año 
estamos  aplicando a través 
del Comité Estatal de Sanidad 
Vegetal recursos del programa 
normal, para poder atender 
con acciones preventivas esta 
plaga y estamos negociando 
adicionalmente inversiones 
para realizar aplicaciones 
químicas preventivas en 
estos próximos días en zonas 
marginales; posteriormente se 
realizarán acciones de control 
biológico y con la liberación de  
insectos benéficos se estima 
podamos controlar esta plaga. 
Estamos hablando que para 
este año se invertirán cerca 
de 20 millones de pesos para 
prevenir el tema del pulgón 
amarillo en Sorgo”, detalló.
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Gobierno del Cambio ha invertido 
en obra pública más de 740 mdp

Tepic, Nayarit.- El Cambio 
es una realidad en la capital 
nayarita, prueba de ello son 
los más de 740 millones de 
pesos (mdp) que hasta la fecha 
se han invertidos en más de 
240 obras de infraestructura 
deportiva, cultural, espacios 
públicos, vialidades y más de 

280  acciones de vivienda y 
desarrollo rural, para el bienestar 
de las familias tepicenses. 
En este segundo año de 
la administración de Polo 
Domínguez, en vialidades se 
invirtieron más de 310 mdp en 
más de 50 obras; 14 de ellas 
de pavimentación integral, 

6 de pavimento asfáltico, 8 
obras de concreto hidráulico, 
23 empedrados y un adoquín; 
destacando la magna obra de 
la avenida Tepic-Bellavista que 
consta de cuatro etapas, la 
primera ya culminada, y que 
cuenta con seis carriles de 
servicio, dos de estacionamiento, 
parque lineal central, áreas 
verdes, cic lovía, ampl ias 
banqueta y servicios básicos 
(agua potable, alcantarillado 
sanitario y pluvial, así como 
alumbrado público). 
Además la avenida Allende, 
donde se aplicaron las normas 
mundiales de movilidad incluyente, 
dando espacio a peatones, 
personas con discapacidad, 
ciclistas, transporte público y 
automovilistas.
En Infraestructura cultural fueron 
más de 55 millones de pesos 
en 10 obras donde destacan el 
Centro Cultural en la colonia 

Juventud, el edificio del taller 
de la Plástica de Tepic ubicado 
a un costado de las Ruinas de 
Jauja, y la conclusión de la 
primera etapa de la Cineteca 
Municipal ubicada en la zona 
de La Cantera, en la cual está 
por iniciar la segunda y tercera 
etapa que culminará la obra.
Más de 88 mdp en unidades 
deportivas, canchas de usos 
múl t ip les,  techumbres y 
rehabilitación de plazas, parques 
y espacios públicos, destacando 
la plaza Indio Mariano en la 

colonia El Rodeo, la plaza del 
Fraccionamiento Las Aves, el 
área pública de la colonia 15 
de mayo, la construcción de las 
plazas para los fraccionamientos 
Sánchez Ibarra, Jacarandas, 
Juventud y Mesa de Picachos.
Por su parte, en vivienda, se 
invirtieron más de 8 millones 
de pesos en la ejecución de 
189 acciones, que beneficiaron 
pr inc ipalmente a grupos 
vulnerables, como ejemplo, 
familias indígenas y personas 
con discapacidad. 
El compromiso del Gobierno 
del Cambio es claro, el trabajo 
diario tiene el único objetivo de 
mejorar la calidad de vida de 
los tepicenses y hoy en día, 
con estos primeros resultados 
se está cumpliendo la meta.

El Fiscal Edgar Veytia, durante el 
evento, habló sobre la propuesta que 
pretende modificar la Ley Federal 
para prevenir el Secuestro, en el 
cual se incluya el delito de extorsión 
“telefónica” dentro de la misma y por 
ende la pena sea equiparada. 
“Estamos hablando de extorsiones 
del tipo telefónico, en el que el 
delincuente logra a través de una 
llamada, ‘sacar’ de sus domicilios a 

la víctima, incluso que le 
sea pagado un ‘rescate’, 
pasando de una extorsión 
a un ‘secuestro virtual’”, 
explicó el Fiscal.
De lograrse incluir el 
delito de extorsión en su 
modalidad “telefónica” 
en la Ley Federal, el 
delincuente podría ser 
acreedor a una sentencia 
de hasta 70 años de 
prisión, pues hoy en el 
código penal la pena 
máxima es de 15 años 
de prisión.  
Asimismo, el Fiscal Edgar 
Veytia, señaló que de igual forma, 
se buscará que se modifique la Ley 
de Adolescentes, aumentando las 
penas, en virtud de que éstas son 
muy bajas, pese a que hay delitos 
que ameritan una sentencia más 
extensa. 
Durante la Conferencia, se analizaron 
temas como la importancia del papel 
del Ministerio Público en el Sistema 
Integral de Justicia para Adolescentes 
y Ejecución de Sanciones Penales.
Asimismo y puesto que los derechos 

Redacción/Gente&Poder
En el marco de la 2da. Sesión 
ordinaria 2016 de la Conferencia 
de Procuración de Justicia, Zona 
Occidente, el Fiscal General de 
Nayarit, Edgar Veytia, propuso 
equiparar el delito de extorsión 
“telefónica” al de secuestro.
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Propone Edgar Veytia equiparar el delito 
de extorsión “telefónica” al secuestro 

Además de aumentar penas a la Ley de Adolescentes…

*Vialidades, espacios públicos, centros deportivos y culturales, así como en 
acciones de vivienda, reflejan esta inversión 

*El Gobierno del Cambio está comprometido en cambiar el rostro de Tepic 

* Edgar Veytia, explicó que se 
pretende llevar a la Conferencia 
Nacional de Procuración de 
Justicia; la propuesta que pretende 
modificar la Ley Federal para 
prevenir el Secuestro, en el cual 
se incluya el delito de extorsión 
“telefónica” dentro de la misma y 
por ende la pena sea equiparada.

humanos conforman uno de los 
pilares del Sistema de Justicia Penal 
Acusatorio, se abordaron diversos 
temas en la materia, como el combate 
al delito de Trata de Personas, la 
violencia contra las mujeres y el 
Programa Alerta Amber.
El evento estuvo encabezado por la 
Procuradora General de la República, 
Arely Gómez; además de estar 
presentes los Fiscales y Procuradores 
de los estados de Aguascalientes 
Colima, Jalisco, Colima, Michoacán, 
Querétaro y Nayarit.
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Congreso fija criterios 
legislativos para presentación de 

leyes de ingresos municipales 

Entrega senador Manuel 
Cota, reconocimientos a 

alumnos con mejor promedio

Tepic . -  Respetando su 
autonomía municipal y con el 
propósito de optimizar el tiempo 
requerido para la presentación 
de Leyes de Ingresos de los 
ayuntamientos, diputadas y 
diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
aprobaron por unanimidad en 
Sesión Pública Ordinaria del 
día viernes 4 de noviembre, el 
acuerdo que tiene por objeto 
emitir los criterios técnico-
legislativos que se sugiere 
atiendan los ayuntamientos 
al elaborar, aprobar y remitir 
sus iniciativas de Leyes de 
Ingresos municipales para el 
ejercicio fiscal 2017.
La Ley de Ingresos Municipal 

es un instrumento que proyecta 
y proporciona sustento a las 
contribuciones que habrán 
de recaudarse en el lapso 
de un año por concepto de 
impuestos, derechos, productos 
y aprovechamientos, cantidades 
estimadas que deben guardar 
correspondencia con los gastos 
proyectados a erogar en el 
mismo periodo.
En tal sentido, el acuerdo 
a p r o b a d o  p r o p o r c i o n a 
referencias del marco jurídico 
aplicables a esta obligación 
que año con año deben cumplir 
los 20 Ayuntamientos de la 
entidad mediante sus Leyes 
de Ingresos con fecha límite 
para presentar el día martes 

15 de noviembre del 2016, 
documento en el que deberán 
de exponer con claridad los 
argumentos razonados y 
acompañados de referencias 
legales y cuantitativas, así 
como las causas por las 
cuales proponen incrementar 
o disminuir alguna tasa, cuota 
o tarifa.
En el contenido de este 
acuerdo en materia fiscal se 
sugiere a los ayuntamientos 
cumplir con algunos principios 
y  carac ter ís t i cas  ta les 
como: anualidad, precisión, 
previsibilidad, obligatoriedad, 
vinculación con el gasto público, 
proporcionalidad y equidad, 
además de cumplir con los 

requisitos de estructura y 
contenido normativo.
Una más de las sugerencias 
que plantean es eficientar la 
recaudación aplicando acciones 
que permitan actualizar la base 
de contribuyentes, atender los 
lineamientos establecidos en 
la Ley de Disciplina Financiera 
de las Entidades Federativas 
y los Municipios, la cual regula 
tanto la iniciativa de Ley de 
Ingresos de los Municipios como 
su presupuesto de egresos; 
mantener el procedimiento 
sobre el Impuesto Especial 
destinado a la Universidad 
contemplado en la Ley del 

Patronato para Administrar el 
impuesto especial destinado 
a la Universidad Autónoma 
de Nayarit, sin olvidar que el 
registro y la expedición de la 
primer copia certificada del 
acta de registro de nacimiento 
será gratuita. 
Con la aprobación de este 
acuerdo se logra una estrecha 
coordinación entre el Congreso 
del Estado de Nayarit y los 
Municipios, permitiendo así 
la optimización del tiempo 
para analizar cada una de 
las iniciativas y consolidar 
ordenamientos legales de 
calidad.

•Los 20 ayuntamientos tienen como fecha límite para entregar sus iniciativas el 
próximo martes 15 de noviembre del presente año.

destacó la importancia de 
incentivar a los niños para 
que continúen esforzándose 
por su desempeño y buenas 
calificaciones, “el senador 
Manuel Cota está haciendo 
una importante aportación 

en la motivación de nuestros 
alumnos, ellos se emocionaron 
mucho cuando supieron que 
recibirían un recurso por su 
aprovechamiento”, externó.
La entrega fue este lunes 
7 de noviembre, fecha en 
la que se conmemora el 
día del ferrocarrilero en 

honor al Héroe de Nacozari, 
Jesús García Corona. Para 
recordarlo, las autoridades 
de la escuela organizaron 
un festival cultural en el que 
participaron los alumnos de 
los diferentes grupos, con 
números musicales, bailables 
y tablas rítmicas. 

*“En su encargo como senador, Manuel tiene el compromiso para volver a los 
lugares donde lo formaron y contribuir a la calidad educativa”, Amparo Vélez.

Alumnos de la escuela 
primaria Héroes de Nacozari, 
recibieron por parte del 
senador Manuel  Cota, 
representado por su esposa 
la señora Amparo Vélez 
Camacho, reconocimientos y 
estímulos por su desempeño 
y aprovechamiento durante el 
primer bimestre del periodo 
escolar 2016-2017.
“En su encargo como senador, 
Manuel tiene el compromiso 
para volver a los lugares donde 
lo formaron y contribuir a la 
calidad educativa. El cariño 
y los buenos recuerdos que 
tiene de este plantel, hacen 
que su compromiso sea aún 
mayor”, externó la esposa 
del senador.
Cota Jiménez cursó su 

educación primaria en “Héroes 
de Nacozari”, un lugar que 
forma parte de su vida, donde 
–ha externado- sus maestros 
lo ayudaron a salir adelante 
y le brindaron apoyo 
a b s o l u t o  p a r a 
convertirse en un 
excelente alumno, 
por ello, desde que 
fue diputado local 
y en cada cargo 
que ha ocupado, 
h a  g e s t i o n a d o 
apoyos para el 
plantel en materia 
de infraestructura 
y becas para los 
alumnos.  
El profesor David 
Contreras Alarcón, 
director de la escuela, 
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Rugirán los Tigres del 
Norte en San Blas

Caravana de Promoción Conjunta recorrió Argentina y Perú

Éste Jueves 7 de Noviembre 
los internacionales Tigres 
del Norte se presentarán 
después del  Segundo 
Informe de Gobierno del 
controvertido Presidente 
Municipal de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva 
así lo confirmó en días 
pasados el vocero de la 

agrupación, Rafael Ángulo. 
E l  Segu ndo  I n f o rme 
ciudadano del  famoso 
Alcalde conocido como 
"El Amigo Layín" será en 
el estadio de Beisbol del 
Puerto a las 5 de la tarde, 
en el que dará a conocer 
las obras, retos y planes 
a los que el ayuntamiento 

afrontó y logró en su 
segundo año de gobierno. 
Posterior al evento la banda 

Las áreas de Promoción de la 
Oficina de Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit (OVC) y del 
Fideicomiso de Turismo de Puerto 
Vallarta, llevaron la Caravana de 
Promoción Conjunta a Sudamérica 
durante la pr imera semana de 

Monserrat Santarella Brieño.
La agenda llevó la caravana a cerrar 
la semana en Lima, Perú, donde 
se hicieron capacitaciones para 
90 agentes de viajes y además se 
ofreció un evento especial para 30 
directivos de Tour Operadoras.
Como siempre la hotelería de ambos 
destinos acompañó a las oficinas de 
promoción para reforzar los trabajos 
y mostrar sus productos.
Cabe señalar que inmediatamente 
después de concluir las actividades 
en Sudamérica, los equipos de 
Riviera Nayarit y Puerto Vallarta 
volaron a Londres, donde ya están 
continuando los trabajos de promoción 
en el World Travel Market.

*Este 10 de Noviembre los Internacionales Tigres 
del norte rugirán en San Blas después del Segundo 

Informe de Gobierno del controvertido Alcalde 
Hilario Ramírez Villanueva "El Amigo Layín". 

mexicana Los Tigres del 
Norte harán bailar y cantar 
a los asistentes con su 

gran repertorio 
d e  m ú s i c a 
norteña, una de 
las bandas más 
reconocidas y 
a famadas de l 
género regional 
mexicano debido 
a  s u  l a r g a 
t r a y e c t o r i a  y 
a sus éxitos a 
n ive l  mund ia l 
como "Jefes de 
Jefes", "Golpes 

en el Corazón", "Directo al 
Corazón", "La Manzanita" 
entre muchas otras más. 
Hilario Ramírez Villanueva 
se ha caracterizado en 
múltiples ocasiones  por 
celebrar su cumpleaños 
y realizar eventos con 
artistas de renombres como 
son La Banda el Recodo, 
Grupo Laberinto, El Coyote, 

Vaqueros Musical, Lorenzo 
de Monteclaro,  Banda 
Cohuich, Joaquín Lira, La 
Banda MS siendo vocalista 
Julión Álvarez, Rosenda 
Bernal, entre otros. 
Ésta ocasión no podría 
ser  la  excepc ión .  E l 
controvertido edil cerrará 
su segundo informe con 
la  presenc ia  de "Los 
Jefes de Jefes" un evento 
totalmente gratuito para 
que todos los asistentes 
disfruten, una vez más de 
una fiesta hecha para los 
nayaritas. 

•Fueron capacitados 290 agentes de viajes, directivos de mayoristas y también hubo presencia de 
medios de comunicación entre las diferentes actividades en los dos países sudamericanos

noviembre de 2016,  esta vez 
recorrieron Argentina y Perú.
“Estamos en un momento crucial en el 
que queremos mostrar a Sudamérica 

las maravillas de las mejores playas 
del Pacífico Mexicano, y que México, 
más allá del Caribe, tiene mucho 
que darle turística y culturalmente al 
cono sur del continente”, declaró el 
director general de la OVC Riviera 
Nayarit, Marc Murphy.
En Argentina se alcanzó un total 
170 agentes de viajes capacitados: 
Los primeros 70 fueron en Mar del 
Plata y los siguientes 100 fueron en 
Buenos Aires. En ambos eventos se 
contó con la presencia de medios 
de comunicación.
En el evento de Buenos Aires se 
contó con la presencia de la directora 
Adjunta del Consejo de Promoción 
Turística de México en dicha ciudad, 
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El ADN del arte de Sergio Alejandro
Sociales Martes 8 de 

Noviembre de 2016

Por Ángel Carbajal 
Aguilar

En el marco de los festivales 
del VI aniversario Luctuoso 
del Poeta Alí Chumacero, 
su fundación y la familia 
Verduzco Rivera realizaron 
el homenaje en honor del 
donador del ADN a sus 
hijos, nietos y familiares, el 
inolvidable artista plástico y 
literario, Don Sergio Alejandro 
Verduzco Vázquez, con 
motivo del primer aniversario 
Luctuoso.
A la licenciada en letras 
Guadalupe Arias le tocó leer 
la semblanza del Poeta Alí 
Chumacero con motivo de 
su VI aniversario Luctuoso.
La licenciada Xochitl Franco 
Anaya dió la bienvenida a los 
invitados especiales.
Eva Janeth Verduzco Verdín 
ante una numerosa asistencia 
cantó la melodía Perfume 
de Gardenia.
El taller del Festival de Letras 
correspondió a la profesora 
Ana María Castillo.
Performance Danza, poesía 
y música, coreografía de 
Daniela Ibarría Verduzco y 
Héctor Gil Méndez, alumnos 
del INBA, y la voz de Consuelo 
Galeana Algarín con la 
melodía Le Onde.
Eva Patricia Verduzco Rivera 
hablo sobre la vida de su 
padre, ella refirió que don 
Sergio Alejandro nació 
en Ixtlán de los Hervores, 
Michoacán y en 1944 se fue a 
la ciudad de México con todo 
y familia, en donde terminó el 
Bachillerato en Arquitectura 
y empezó a pintar al óleo, 
pastel, crayones, lápiz de 

colores y tinta China. Realizó 
más de medio centenar 
de exposiciones algunas 
auspiciada por Telmex, otras 
por Tabamex y CFE en 
las ciudades de México, 
Papantla, Oaxaca y Nayarit.
Impartió varios cursos de 
dibujo y pintura a niños y 
jóvenes y a particulares.
La pr imera exposic ión 
i n d i v i d u a l  l a  r e a l i z ó 
exhibiéndola en la sala IV 
del Museo de Artes Visuales 
Aramara que en esa época 
estaba bajo la Dirección de 
Xochitl Franco Anaya.
El día del homenaje se 
mostraron 18 obras pictóricas, 
el restirador, revistas, paleta, 
pinturas de óleo que realizó 
a lo largo de tres décadas, 
2 de ellas en Nayarit y la 
póstuma en el Centro Integral 
de Psicología CIPSI, en 
Lisboa 187, en Ciudad del 
Valle, Tepic.
Enseguida de la participación 
de Paty se realizó el corte 
de listón inaugural, para 
después hacer el recorrido 
por las diferentes salas y 
pasillos a cargo de la guía, 
su nieta Lizbeth Adriana 
Verduzco Verdín.
La recopilación de la obra 
fue de Ana Rosa Verduzco 
Verdín y la creación del muro 
ADN de Sergio Alejandro 
Verduzco Rivera.
El brindis lo dirigió Sergio 
Alejandro Verduzco Verdín 
y terminó con una emotiva 
convivencia entre las dos 
familias, la de Alí Chumacero 
y la de Sergio Alejandro 
Verduzco y los amigos de 
ambos artistas.
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Tratado Transpacífico Representa Crecimiento 
Económico para Nayarit: Manuel Cota

Para Nayarit la Firma del 
Tratado de Asociación 
Transpacífico, representa 
la mejor oportunidad de 
crecimiento económico, ya 
que en Asia se encuentran 
los gigantes países como 
China con la mayor población 
del mundo y que requieren 
alimentos que los campesinos 
de estas tierras producen y 
que les vamos a poder vender 

y a buenos precios, afirmó el 
senador y líder nacional de 
la Confederación Nacional 
Campesina, Manuel Cota 
Jiménez, al detallar que en 
el Senado de la República 
se han iniciado una serie de 
audiencias sobre este tema.
“El Tratado Transpacífico, es 
una excelente oportunidad de 
que Nayarit salga a conquistar 
los grandes mercados, allá 

de aquel lado del 
mar, en el otro 
continente ocupan 
los alimentos que 
aquí tenemos y 
que muchas veces 
se quedan en las 
huertas o en las 
tierras por falta de 
comprador, ahora 
no, podremos 
venderles todo 
y a buen precio 
a los asiáticos”, 
r e m a r c ó  e l 

dirigente nacional de los 
campesinos de México al 
precisar que allá está un 
mercado potencial de 155 
millones de consumidores 
que se tienen que aprovechar.
Reconoció Manuel Cota que 
Nayarit tiene un enorme 
potencial en la producción de 
granos básicos como lo es 
el frijol, maíz, sorgo y arroz, 
pero también con el aguacate, 
que requieren en dichos 
mercados internacionales 
e igual en otras materias ya 
más industrializadas como el 
jarabe del maguey, la miel 
de abeja y el tequila con el 

•Vamos a Conquistar los Grandes Mercados 
de Asia que Ocupan Alimentos que Tenemos 

aquí en Nuestra Tierra

agave que se produce en 
Nayarit.
En este marco legislativo y 
ante la presencia  de  Ildefonso 
Guajardo Villarreal, Secretario 
de Economía, aseguró que 
México debe buscar la máxima 
apertura para incrementar 
nuestras exportaciones “lograr 
posicionar nuestros productos 
agrícolas y pecuarios en los 
mercados internacionales, se 
traducirá en mayores ingresos 
y empleos para el sector rural 
mexicano y por ende para 
mi tierra que es Nayarit con 
su vocación eminentemente 
agrícola”.

El Presidente Nacional de la 
CNC, Manuel Cota Jiménez, 
resaltó la importancia que 
tiene Nayarit al contar con 
dos agroindustrias en el 
tema de las aves y que sin 
duda podrán tener excelente 
oportunidad de negocio como 
lo son las Agropecuarias, “El 
Avión” y de Miguel Castro 
Sánchez y la de ALPERA 
de Alfonso Pérez Ramírez, 
quienes podrán vender pollo y 
huevo mismos que  entrarán 
en esquemas de cupos en 
estos países y en Nueva 
Zelanda entrarán libres de 
aranceles.

SRNay Music presenta sus nuevas 
grabaciones y proyectos musicales

Redacción/Gente&Poder
¡Qué tal amigos!, en este espacio 
musical de Gente y Poder traemos de 
nueva cuenta los avances y proyectos 
en SRNay Music, ya que como nos 
informa su Director YupiNos Elías siguen 
trabajando en promoción y grabaciones.
Dando un paso grande con el nuevo 
Lanzamiento de la Monumental Banda 
“Santa Rita”, que es un proyecto a 
cargo de SRNay Music y Wilman Omar 
Pérez Palacio el cual tiene amplia 
experiencia en el ámbito musical junto 

con la banda que dirige, 
ya que por muchos 
a ñ o s  e s t u v i e r o n 
acompañando al Gran 
Ezequiel  “Cheque 
Peña” y cuentan 
con dos grandes 
Vocalistas: Jessie 
Olivera e Iván Páez 
Rodriguez y traen todas 
las ganas de sacar 
adelante este nuevo 
proyecto con su nuevo 

sencillo “El Amor De 
Mi Vida”, composición 
de Carlos Ramírez 
(un compositor de 
Jiménez, Tamaulipas, 
R e g i s t r a d o  e n 
EDISANRI con el 
número de socio 
0151), la cual quedó 
excelente y muy pronto 
la estarán escuchando 
e n  i m p o r t a n t e s 
radiofusoras.

Por otro lado está por salir el nuevo 
sencillo y lanzamiento de Martín Vázquez 
“El Caporal”, un cantante que con su 
gran estilo ranchero ha conquistado 
corazones en la Unión Americana y que 
ahora trae el nuevo proyecto en SRNay 
Music como solista, acompañado de un 
gran mariachi, la canción que estarán 
promocionando es un bolero titulado “La 
Muerte Disfrazada De Mujer”, autoría de 
Juan C. Guerra del estado de Oaxaca; 
otro gran compositor talentoso de las 
filas de “Editora Santa Rita”, canción que 
fue musicalizada a cargo del ingeniero 

Efrén y Pepe López en “Audiorec Studio” 
en Tepic, Nayarit, con el mariachi el 
Quevedeño y la voz fue grabada en el 
estudio de Alex, el Primo Ríos, “Guary 
Record Song” en Strafford Virginia, EUA.
Y para concluir con la nota, este mes 
se grabara un VideoClip, en los Mochis, 
Sinaloa, de Carlos Pacheco, del sencillo 
“Cuenta Saldada”, una canción que no 
ha parado de sonar en distintas cadenas 
de radio, tanto en EUA como en todo 
Sinaloa, producción de SRNay Music.
Agradeciendo la información del amigo 
YupiNos y a el equipo de Santa Rita & 
Asociados quienes se encuentran ubicados 
en Avenida Revolución 122-Poniemte, 
Colonia El Tecolote en Tepic, Nayarit. Y 
su número telefónico para Información 
y Contrataciones: 01 (311) 2-10-35-53.
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Mujeres del Centenario 1917-2017
Sociales Martes 8 de 

Noviembre de 2016

Por Ángel Carbajal 
Aguilar

Emot ivo homenaje en 
memoria de la recordada 
artista cultural, Soledad 
Salas de Anaya (qepd) el 
pasado 5 de Noviembre a 

las 19:00 realizando en la 
naciente Fundación Cultural 
Ofelia Domínguez A.C. con 
la muestra de arte Pictórica 
colectiva con la firma de 5 
artistas: Juan Miguel Batista 
Hernández, Martín Valadez 
Albarrán, Juan Carlos Ponce, 
Luis Vampy Tovar y Gama.
La ceremonia  dio apertura 
con el corte de listón por la 
maestra Ofelia Domínguez 
Jiménez, el director del 

Museo 5 Pueblos, maestro 
José Guadalupe Montes 
González, Brígido Anaya 
Salas, en representación de 
su familia y como hijo de la 
homenajeada, María Amparo 
Quintero Arteaga, Dirigente 
de la Asociación de Jubilados 
y Pensionados de Nayarit y 
la presidenta de la naciente 
Fundación, Ana María Ibarra 

Tovar, entre otros.
Se leyó la biografía y 
trayectoria de la maestra 
Soledad Salas, destacando 
su obra literaria y Pictórica.

Después una 
interpretación música

En el turno de la actriz Lerni 
Spriu le tocó hablar de Ofelia 
Domínguez, nombre que 
hoy lleva la fundación,  ella 
fue presidenta del Consejo 
de vigilancia de Jubilados 
y Pensionados, luchadora 
en pro de la educación y la 
cultura.
En la naciente Fundación 
Cultural Ofelia Domínguez, 
y vieja la que fuera Isidro 
Fabela por más de 4 años, 

pero antes y después con 
el compromiso de promover 
las bellas artes de Nayarit.
Se mencionó el nuevo cargo de 
Eduardo Patrón Encarnación 
como representante de la 
Fundación Internacional 
'Partners of the Americans 
y Presidente Estatal de la 
Fundación Isidro Fabela.
Lerni Spriu hizo alusión a las 

mujeres que han trascendido, 
Mujeres del Centenario, 
las que aún viven en la 
lucha, Ofelia Domínguez 
Jiménez, la misma Lerni 
Spriu, Ana María Ibarra Tovar, 
y todo un auditorio lleno de 
extraordinarias mujeres, más 
las pueblan por todo Nayarit y 
además, las que han partido 
dejando una huella inolvidable 
en la memoria histórica del 
hermoso Nayarit.

Después de leer la biografía 
de Ofelia Domínguez, se 
agrega que fue Secretaria 
de Educación y Cultura de 
Nayarit, que a través de 
Conaculta hace intercambios 
culturales con Colima, Jalisco 
y Sinaloa. Cuida y remodela 
los museos de Nayarit, 

promueve a los artistas 
plásticos con exposiciones 

de pintura y fotografía y se 
preocupa porque tengan 
un lugar, fue Secretaria de 
jubilaciones y Pensiones, 
Secretaria de Conflictos y 
Secretaria General de la 
Sección 49 del SNTE.
En el penúltimo número el 
maestro José Guadalupe 
Montes González reclamó la 
poesía de su autoría El Perro 
que no tenía una pata" al final 
otra intervención musical y 
antes de despedirse se ofreció 

chocolate y pan de muertos.
Y  l u e g o  r e f i e r e  l o s 
inconvenientes para ser 
artista, se le condiciona 
al joven: "Está bien, pero 
primero haces una carrera, 
cuando el arte requiere 24 
horas diarias de trabajo y 
muchos, muchos años de 
aprendizaje y superación, 
para lograr un nombre.
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Por: Alberto Martínez Sánchez

CERtEzA 
POLÍtICA

Compromete el PRI Dar a Jóvenes el 30 Por Ciento 
de las Candidaturas en el 2017 y 2018.

que esto no es una ambición, 
sino que es un proyecto de 
vida. Los postes ya lucen un 
bonito pendón invitando a los 
ciudadanos al Recinto de la 
Feria este próximo sábado a 
las 5 de la tarde para conocer 
a detalle lo que si ha hecho 
Manuel Cota por Nayarit y que 
usted y yo no sabemos. Así 
que está usted cordialmente 
invitado. 

La Sra. Amparo Vélez a 
Nombre de Manuel Cota 

Entrega Becas a Hijos de 
Ferrocarrileros.

Ser agradecido es un valor 
único y Manuel Cota cada año 
regresa a su Escuela Primaria 
"Héroe de Nacozari" donde 
curso su educación básica del 
primero al sexto grado a dar 
lo que él en su tiempo recibió. 
Hoy en su nombre y En el día 
del Ferrocarrilero su esposa, 
Amparo Vélez Camacho en 
su nombre entregó becas a 
los alumnos más destacados 
de este plantel educativo 
que dirige el profesor, David 
Contreras Alarcón.
Campesinos y Maestros 

Protagonistas de la 
Vida Pública de Nayarit: 
Antonio Carrillo Ramos.

Antonio Carrillo Ramos, 
Secretario General de la 
Sección 20 del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de 
la Educación, celebró que la 
Alianza entre Campesinos 
y Maestros, sea de ayer, 
de hoy y para el mañana, 
por ser protagonistas de la 
vida pública de Nayarit, esto 
durante el encuentro y pacto 
de coalición que tuvieron este 
domingo con el líder nacional 
de la CNC, Manuel Cota 
Jiménez. Ante centenares de 
cuadros políticos campesinos 
y magisteriales que han 
sido desde Senadores hasta 
regidores en los 20 municipios 
de Nayarit, el maestro, Carrillo 
Ramos dijo: “Hermanos 
campesinos dedicados a 
producir la tierra y los maestros 
a educar y claro, elevar el 
nivel de la educación de sus 
hijos. La nueva Revolución 
no es con armas, es a través 
de la educación”, concluyó.
“Vamos Contigo, Manuel 

Cota, Va Por Nayarit”: 
Gerardo Montenegro.

Al rat i f icar la Al ianza, 
Campesino-Magisterial, en 
un encuentro de análisis de las 
causas que son la educación 
y el campo, el Ex Senador, 
Gerardo Montenegro Ibarra, 
al reconocer la entereza y del 
conocimiento que tiene Manuel 
Cota Jiménez, del Estado de 
Nayarit, proclamo: “Vamos 

Contigo Manuel Cota”. El líder 
moral de los Trabajadores de 
la Educación, ante cientos de 
asistentes, remarcó que los 
maestros en sus comunidades 
son pilares del Desarrollo y 
Crecimiento de los Nayaritas 
y agrego contundente: “Hoy 
te queremos expresar, con 
certeza, con garantía, que 
nos la vamos a jugar contigo 
Manuel, porque eres un 
hombre de origen humilde, 
de un origen modesto como 
todos los que estamos aquí y 
de ahí tu compromiso social 
y ético. No tenemos duda 
de tu entereza Manuel, ni de 
tu conocimiento de Estado. 
Vamos contigo”, recalcó. Para 
cerrar en su discurso que 
Manuel Cota: “es un líder con 
políticas públicas claras, de 
inclusión, desarrollo social y 
respeto institucional”.

No Hay Aumento de 
Tarifas del Transporte 

Público: Agustín Flores.
Aunque el gobernador del 
estado Roberto Sandoval 
Castañeda a ordenado que 
se hagan los estudios para 
ver la factibilidad de un 
posible aumento de tarifas 
al transporte público, esto 
no significa que ya se haya 
autorizado aclara el director 
de tránsito Agustín Flores. El 

funcionario Estatal precisa 
que las tarifas vigentes y 
autorizadas son de $5 a 
camiones urbanos $6 a las 
Combis 50% a personas de 
la tercera edad y estudiantes 
en estos dos servicios, corte 
de taxis centro histórico $30 
exterior del centro histórico 
35 y la periferia $40 a todo 
aquel prestador de servicio 
de transporte público que se 
ha detectado aumentando 
las tarifas será sancionado 
y posiblemente cancelado 
su permiso

Certeza Política. 
Para concluir tenemos el dato 
siempre exacto de mi colega y 
amigo, Álvaro Alatorre García 
quien nos dice que: De los mil 
108 divorcios registrados en 
Nayarit durante el 2015, 316 
se concretaron después de 21 
años o más de matrimonio. 
En particular 3 de ellos, luego 
de 57 años de matrimonio, 
1 después de 55 años de 
casados, otro de 53 y 2 de 
52 años. En el otro extremo, 
52 parejas decidieron disolver 
su vínculo matrimonial con 
apenas un año de casados. 
44 se divorciaron con dos 
años de matrimonio. 3 años de 
matrimonio fueron suficientes 
para que 66 parejas decidieran 
separarse y 32 lo hicieron con 
apenas 4 años de casados. 
Con solo 5 años de casados, 
40 parejas se divorciaron. 
Suerte a todos y decirles que 
conforme pasa el tiempo las 
campañas de los aspirantes 
al cargo de gobernador se 
vienen haciendo más intensas 
en el fin de semana por 
lo menos cuatro lanzaron 
sus propuestas a la gente. 
No se equivoque el bueno 
para Nayarit por ser el más 
preparado, experimentado y 
con una limpia trayectoria es sin 
duda, Manuel Cota Jiménez, 
mi candidato a gobernador 
por el Partido Revolucionario 
Institucional. Para opiniones 
y sugerencias llamar al 
311-246-01-16 o al email 
albertomartinezsanchez512@
gmail.com o a mis espacios 
de Facebook, búscame como 
Alberto Martínez Sánchez o 
Tico Martínez que son mis 
perfiles personales e igual a mis 
Fans Page que son: Certeza 
Política, NayarOfertasTepic 
y a Alberto Tico Martínez, 
gracias por darle Me Gusta, 
Comentar y Compartir mis 
noticias, quedo a sus órdenes. 
Un abrazo.

Contundente y Decidido, pero 
principalmente congruente 
entre el actuar y decir, se viene 
comportando el Presidente 
del Comité Ejecutivo Nacional 
del Partido Revolucionario 
Institucional, Enrique Ochoa 
Reza, quien aparte de anunciar 
que se reunirá con todos los 
jóvenes del país para integrar 
la agenda que las nuevas 
generaciones requieren para 
los próximos 10 años en 
México. Ochoa Reza dijo “En 
el PRI, recordó, se puede y 
se debe ejercer la autocrítica 
en voz alta, la cual consideró 
necesaria para provocar los 
cambios”, remarcó. Ante esto 
comprometió que el 30 por 
ciento de las candidaturas de 
las próximas elecciones de los 
años 2017 en las entidades del 
Estado de México, Coahuila y 
por ende Nayarit, serán para 
los jóvenes. Esta noticia es 
buena para los jóvenes de 
la entidad, ya que el Partido 
Revolucionario Institucional, 
no solo les dará la apertura 
para la participación política, 
su integración al partido, 
sino que los meterá a la 
competencia electoral, que 
es el mejor entrenamiento 
político que puede tener un 
joven. Creo que el dirigente 
nacional del tricolor va con 
todo en esta tarea de rescatar 
la credibilidad en el tricolor 
al decir: “Los jóvenes deben 
ser los propietarios y los 
responsables del cambio 
político de México y del PRI. 
Háganse cargo de una vez 
por todas. Los convoco a 
actuar con integridad política, 
reunámonos, debatamos y 
discutamos sus inquietudes”, 
concluyó, Enrique Ochoa 
Reza.

Manuel Cota Dará 
Resultados de sus 4 
Años de Gestión por 

Nayarit.
Para darle cuenta a la gente 
que lo eligió hace 4 años como 
Senador de la República, 
Manuel Cota dará un informe 
detallado de lo que ha realizado 
en todos los rubros, desde la 
obra pública, los programas 
sociales, los apoyos a los 
municipios y todos los ramos de 
la vida económica y productiva 
de Nayarit. La estructura 
política de Manuel Cota que 
está lista ha venido operando 
una campaña innovadora de 
posicionamiento del fuerte 
aspirante a gobernador, 
Manuel Cota, que ha dicho 
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El promotor social Bico 
Gutierrez, es uno de los 
pocos en este municipio 
que le presta la voz a 
los mas débi les, a los 
olvidados por la sociedad, 
a los Animales maltratados 
y abandonados que lleguen 
hasta él por diferentes 
medios en búsqueda de 
alimentos, de esta manera 
busca  concentizar parte de 
la sociedad.
De que los perros no tienen 
que gustarnos o no, no 
son una afición, hay que 
respetarlos porque se lo 
merecen, hay que aportar 
nuestro grano de arena en 
la búsqueda de soluciones, 
colaborar no hace daño, si 
bien se dice que el hombre 
no sobrevive a fuerza de 
pan, es justo decir que un 
perro no sobrevive a fuerza 

de palabras en la calle.
Bico Gutierrez, reconoce 
a todos aquellas personas 
p ro tec to ra  de  per ros , 
preocupadas por  aportar su 
grano de arena para mejorar la 
calidad de vida de los caninos, 

se puede colaborar de 
muchas formas, adoptando, 
acogiendo, difundiendo, 
asistiendo a una protectora 
y ragalandoles tiempo y 
cariño, entregándoles un 
poco de tiempo y paciencia.   
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Ixtlán del Río
Colaborar no hace 

daño: Bico Gutierrez

Los días del PRI están contados 
en la demarcación tres No habrá venta 

nocturna  navideña 
en la Cinco de Mayo

Siguen las jornadas 
médicas en Ixtlán: 

miércoles en el 
Perpetuo Socorro

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
fundación Mano a Mano 
avanzamos, sigue  llevando 
bienestar a cientos de 
personas en esta cabecera 
municipal con las jornadas 
de salud con los homeópatas 
Víctor Chávez y Gabriela de 
la Cruz, el próximo miércoles 
9 de noviembre del 2016, en 
las instalaciones de la Iglesia 
del Perpetuo Socorro, de 9 
a 1 de la tarde. 
En el aspecto de la Salud 
es de suma importancia la 
participación del Homeópata 
Víctor Chávez, fundador y 
director de la Fundación Mano 
a Mano avanzamos, cuyo 
objetivo es el bienestar general 
y de las comunidades de bajos 
recursos en este municipio,  
donde ha habido buena 
aceptación  de estas brigadas 
para resolver problemas de 
Salud.
La homeopatía ha demostrado 
su eficacia para el tratamiento 

de diferentes patologías sin 
generar efectos secundarios, 
la población le solicitó al 
médico homeópata Víctor 
Chávez este tipo de jornadas 
para resolver sus problemas 
de salud, las afecciones que 
se han atendido con mayor 
frecuencia en estas visitas  se 
relacionan con el síndrome 
metabó l i co ,  obes idad , 
diabetes e hipertensión, 
estrés y depresión. 

Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- Todo 
indica que los días del PRI 
en la demarcación tres 

están contados, aseguró 
nutrido grupo de seguidores 
y simpatizantes del profesor 
Miguel Dámaso Reyes, 

fuerte aspirante 
a candidato a 
regidor a la citada 
demarcac ión , 
q u i e n e s 
advirtieron que 
los priistas con 
la entrega de 
despensas no 
van a convencer 
a la gente, como 
lo hicieron en 
las elecciones 
pasadas.
Es ta  vez  n i 
c o m p r a n d o 
el voto el día 
de la elección 
ganarán, porque 
el profesor Miguel 

Dámaso Reyes ha hecho 
público el compromiso de los 
panistas de llevar un gobierno 
transparente y trabajar de 
la mano de la gente para 
que la demarcación tres 
recuperar la seguridad, sus 
espacios públicos, sus zonas 
de conservación, y que la 
gente este feliz de vivir en 
este lugar.
Los habitantes de esta 
demarcación van a revisar a 
cada uno de los candidatos a 
regidor por esta demarcación, 
los cargos en los que se 
han desempeñado, revisar 
las cuentas que entregan y 
comparar las propuestas que 
ofrece sus proyecto político, 
basta de aspirantes a regidor 
golondrinos que no tienen 
residencia en el lugar y  solo 
buscan beneficios personales. 

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
comerciantes establecidos las 
desordenadas obras callejeras, 
para remodelar las calles 
del centro comercial en esta 
cabecera municipal, agravan la 
crisis económica que padecen 
los comercios  la  cual se refleja 
dramáticamente en estas fechas 
navideñas, tradicionalmente 
consumistas, al no haber venta 
nocturna en la calle 5 de Mayo. 
“Atrás quedaron los tiempos de 
la abundancia con este tipo de 
obras que bien pudieron hacerlas 
de manera escalonada y en 
otros tiempos que no fueran 
temporadas altas de ventas, al 

cierre del año, camina uno por 
las calles por todos lados hay 
promontorios de tierra, cables y 
desorden, si esto sigue así, los 
comerciantes tendremos que 
salir a la calle a pedir limosna”. 
Por último los comerciantes 
señalaron que ven disminuidas 
sus ganancias, “así no se puede 
hacer nada, muchos van a 
perder sus empleos y tendrán 
que ingeniárselas para comprar 
los juguetes de noche buena, 
o no podrán pagar la renta del 
lugar donde viven sus hijos, 
los festejos este años serán 
bastante distintos, de lo poco 
pasamos a la nada, estamos 
fregados”. 
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Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–Es indiscutible la transformación 
de Compostela en lo que refiere 
a los dos años de Gobierno de 
la Alcaldesa Alicia Monroy y lo 
constata en su Informe que rindió la 
ciudadanía e invitados especiales, 
aseguró el diputado Francisco 
Javier Monroy Ibarra, tras asistir 
a este evento en representación 
del poder legislativo.
Fue un Informe de labores muy 
productivo—sostuvo —pues en 
este documento la Alcaldesa 
plasmo poco más de 80 obras 
y acciones ejecutadas en las 
diversas localidades y la cabecera 
municipal, a donde se invirtió 
más de 80 millones de pesos 
en beneficio de las familias del 
Municipio, cuyos logros son 
derivado del esfuerzo conjunto 
y del trabajo intenso de gestión 
que realiza la Alcaldesa ante las 
instancias federales y estatales.
.Monroy Ibarra, dijo que el 
documento que entregó Monroy 
Lizola,  fue aprobado por 
unanimidad por los regidores, el 
síndico municipal y por la propia 
ciudadanía,  “por ello reconozco 
como representante de la Cámara 
de Diputados, que ha valido la 
pena que por segunda vez esté 
gobernando a Compostela, la 
señora Alicia Monroy Lizola”, 
preciso.
Monroy Ibarra agregó, que con 
Alicia Monroy Lizola, al frente de 

la administración 
m u n i c i p a l  d e 
Compostela, existe 
un gobierno de 
cuentas claras, lo 
que ha permitido 
l a  v e r d a d e r a 
transformación en 
el desarrollo del 
municipio, pues el 
cúmulo de obras 
que anunció en dicho informe ya 
están brindando una mejor calidad 
de vida los compostelenses, 
aseguró 
“En este sentido, dijo que la 
Alcaldesa, informó de manera 
objetiva  las obras y acciones 
efectuadas en este periodo de 
gobierno, como son; de agua 
potable, drenaje, vivienda, vías de 
comunicación asfálticas, seguridad 
pública, pavimentación de calles, 
salud, pesca, turismo, ganadería, 
agricultura, educación, arte y 
cultura, deporte entre otros rubros 
que están sumados al desarrollo 
eficaz de Compostela”.
Por otra parte, el legislador 
manifestó que Alicia Monroy 
Lizola trabaja en equipo y en 
unidad con el gobierno federal 
que preside Enrique Peña Nieto y 
con el mandatario estatal, Roberto 
Sandoval Castañeda, por lo que la 
mezcla de recursos ha permitido 
aterrizar y efectuar los proyectos 
de obra pública y productivos que 
obviamente tienen que ver mucho 

dijo, con los buenos resultados de 
este Segundo Año de Gobierno 
Municipal.
Sobre lo referente a lo legislativo 
que ha realizado Monroy Ibarra 
en beneficio de Compostela, 
dijo, “desde lo legislativo, hemos 
estado apoyando al municipio 
en lo que compete a nuestra 
responsabilidad, dentro de la 
presupuestación de recursos 
económicos para que cada día 
sea mayor, incrementando en la 
medida que nos lo permite más 
que nada la condición económica, 
no nada más la que se vive 
en Nayarit, sino del país, pero 
esperemos que esta nueva etapa 
que inicia, permita presupuestar 
económicamente más para 
beneficio de los compostelenses”.
Para finalizar, reconoció el 
trabajo fértil realizado en este 
segundo ejercicio de gobierno de 
la alcaldesa, Alicia Monroy Lizola 
ya que con su arduo desempeño 
ha logrado transformar el municipio 
de Compostela, concluyó.

En dos años de Gobierno  
Indiscutible la transformación de 

Compostela con trabajo de Alicia Monroy
Aprueban 6 bibliotecas 

virtuales para Compostela
*** Con esta herramienta los estudiantes del 

Municipio se incorporan a la educación digital, 
gracias al impulso de la Presidenta

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.-Para impulsar 
la calidad en la educación de los 
niños y jóvenes del Municipio de 
Compostela, nuestra Presidenta 
Alicia Monroy Lizola logró bajar un 
importante proyecto denominado 
centros de integración digital 
Compostela, informó el Director de 
Obras Públicas Usmar Solis Fino.
El funcionario Municipal refirió 
este proyecto como uno de los 
más importantes en la materia, 
pues aseguró que mediante estas 
herramientas los alumnos de nivel 
básico,  medio superior e incluso 
superior, podrán tener acceso a 
una gran cantidad de información 
que les servirá en el desarrollo de 
sus actividades como estudiantes.
El Arquitecto Solís Fino explicó que 
los centros de integración digital, 
no es otra cosa más que acercar 
a los educandos para que se 
integren a los nuevos conceptos de 
educación y aprendizaje mediante 
los sistemas digitales, esto es que 
se introduzcan en los métodos 
de investigación utilizando como 

herramienta las computadoras y 
la Internet.
Y dijo que este proyecto que se 
logró con el apoyo de la Diputada 
Federal Jazmine Bugarin  para el 
Municipio de Compostela, es gracias 
a la tenacidad de la Presidenta 
Alicia Monroy Lizola quien tiene 
una excelente relación con la 
Legisladora por este distrito.
El Director de Obras Públicas 
resumió los Centros de Integración 
Digital, como un proyecto de 12 
Millones 15 Mil 418 Pesos que 
consiste en el equipamiento con 
computadoras y mobiliario, en 6 
bibliotecas virtuales distribuidas 
en 5 poblaciones del municipio.
Estas se ubicarán de la siguiente 
manera; dos en Compostela con una 
en el Ejido Librado Rivera y la otra 
en la biblioteca Salvador Gutiérrez 
Contreras;  una  en La Peñita de 
Jaltemba,  otra en Las Varas, la 
que se ubicará en Zacualpan y 
otra más en Otates y Cantarranas.
Usmar Solís reiteró que con el 
apoyo de la Diputada Jasmine 
Bugarin ante el Consejo Nacional de 
Ciencia y Tecnología (CONACYT) 
en la ciudad de México, se logró 
bajar el proyecto que vendrá a 
beneficiar a una gran cantidad de 
niños y jóvenes del Municipio.
Como este hay más proyectos 
para Compostela como es el apoyo 
de diésel que viene de Petróleos 
Mexicanos (PEMEX), y por primera 
vez en la historia, se trabaja en 
un fondo minero para la región 
de Cumbres de Huicicila que muy 
pronto se podrá concretar, aseguró 
Solís Fino.Investiga PGR caso del dinero perdido 

que Conafor destino al ejido Altavista
Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–Luego del problema suscitado 
al interior del ejido de Altavista, y 
el cual se dice fue generado por 
Camilo Salazar en complicidad 
con Candelario Altamirano  tras 
querer imponer una mesa directiva 
apócrifa, toda vez desconocer a 
la actual dirigencia ejidal debido 
a que sus integrantes investigan 
la desaparición de un cuantioso 
monto de recursos federales 
que fueron destinados para este 
núcleo agrario.
En cuanto a ello, el actual dirigente 
Rafael Ureña Martínez, dijo 
que muy triste el caso, porque 
con mucho esfuerzo se logró 
bajar recursos federales que 
son de la CONAFOR y a raíz de 

eso desaparecen. Y no quiero 
decir que fueron ellos—aclaró—
pero cómo andamos haciendo 
las investigaciones que nos 
encomendó la Asamblea por 
acuerdo de mayoría,  nos están 
obstruyendo el trabajo y a raíz de 
eso, ambos personajes nos quieren 
imponer una mesa directiva  ilegal  
representada por Toño Plascencia 
Pérez, Martín Sandoval Ramos, 
Javier Pérez Ramírez y como 
presidente de Vigilancia a quien 
tiene el mismo cargo en nuestra 
dirigencia y no se vale.
El interés de nosotros—afirmó—
es que las cosas se aclaren,  
ya se están realizando las 
investigaciones  con el apoyo de 
nuestros amigos como el Senador 

Manuel Cota Jiménez y otros más 
que nos están ayudando, esa es 
la causa por la que nos quieren 
destituir para seguir haciendo las 
cosas como ellos saben hacerlas
Este sentido, “la mayoría de 
ejidatarios nos han manifestado 
su apoyo para llegar hasta el 
final y se esclarezca el desfalco 
de dichos recursos caiga quien 
caiga”.
Nos desconocen—insistió Ureña 
Martínez—porque nosotros no nos 
préstamos para que ellos sigan 
haciendo cochinadas al interior 
del Ejido, y mencionan que  ya 
fuimos destituidos y no estamos 
reconocidos por las autoridades 
agrarias, cuando tenemos las 
credenciales vigentes en las que 

se nos acredita como autoridades 
ejidales de Altavista para el periodo, 
abril 2015-abril 2017.
En cuanto a los recursos  federales 
que andan perdidos, dijo que el caso 
ya está en manos de la PGR y del 
Ministerio Publico de la Federación 
adscritos a Bucerias y aunque no 
parezca las investigaciones van 
avanzando, además contamos 
con el apoyo de las autoridades 
agrarias y otras instancias del 
Gobierno del Estado.
Se dice que han sido amenazados 
e incluso hasta de muerte, ¿Qué 
hay de eso?   
En aquel entonces—indicó—Por 
parte del señor  Camilo Salazar, 
me dijo que si estaba en su contra 
iba a ser mi peor enemigo y ya lo 
estoy viviendo junto con mi mesa 
directiva, todas las amenazas 
pensé que eran broma pero son 
reales.  

Te las ha hecho personalmente?
No lo hizo, pero pensé que era 
vacilada, cuando yo no estuve 
de acuerdo con las cosas que 
él quería que hiciera y a raíz de 
ahí estuvo en mi contra y si es 
un enemigo, preciso 
Ya se hizo alguna denuncia de 
esto?
A él no lo hemos denunciado, 
porque no es directo en su contra, 
lo que si estamos denunciando 
es el dinero perdido, pero a 
nadie estamos acusando, solo 
queremos hacer la parte que nos 
corresponde, caiga quien caiga.
Finalmente, además de agradeció 
a los ejidatarios el apoyo que le 
han brindado, pidió confiar en su 
mesa directiva  ya que este caso 
que atañe a su ejido Altavista se 
va a solucionar en corto tiempo 
debido a que las investigaciones 
ya se realizan.        

•El diputado Francisco Javier Monroy Ibarra, dijo que el Informe de Labores que 
entregó la Alcaldesa de Compostela al Cabildo fue aprobado por unanimidad y 
por la propia ciudadanía, cuya acción demuestra que ha valido la pena que por 

segunda vez esté gobernando a Compostela, la señora Alicia Monroy.
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ACAPONETA.- Los pobladores 
de la comunidad de La Palma, 
pequeña localidad ubicada al 
norte de la cabecera municipal 
de Acaponeta, se sentían una 
población olvidada, ya que dado 
su escaso número de habitantes, 
nunca o muy pocas veces las 
autoridades municipales les 
prestaban atención, con el 
pretexto de que las obras que 
llegan a esos pequeños núcleos 
de población no se ven y nadie 
toma en cuenta.
Sin embargo, el alcalde Malaquías 
Aguiar Flores, quien desde la 
campaña por la presidencia 
municipal, se dio cuenta del 
abandono de esa y otras 
poblaciones perdidas en la 
geografía municipal, muchas 
de las cuales no contaban con 
los servicios más básicos como 
el del agua potable; como es el 
caso de La Palma, que nunca 
en su existencia de muchos 
años habían tenido el servicio 
de agua entubada, por lo que 
ellos optaron por construir pozos 
artesanos de donde acarreaban 
agua a sus viviendas con el 
consecuente desgaste y molestia. 
Al paso de las décadas, el 
sueño de tener agua entubada 
parecía que nunca iba a llegar, 
pero afortunadamente para 
esa comunidad de apenas 64 
pobladores, la obra llegó.
Se trata de la construcción de 
un pozo profundo que tendrá 

una inversión de un millón 486 
mil 683 pesos, cantidad que 
aportará enteramente el Gobierno 
Municipal y una red de tubería 
de 140 metros lineales.
Con gran alegría recibieron la 
noticia los pobladores de La 
Palma, hasta donde llegó el 
primer edil acompañado por la 
síndica Profa. María Celia Villela 
Ruiz, los regidores Socorro Villa 
Flores, Gladys Espinosa Díaz y 
Rigoberto Villa Hernández, así 
como el Secretario de Gobierno 
Gerónimo Cosío Orozco; el titular 
de Planeación y Desarrollo Ing. 
Josué Sánchez Rodríguez y la 
Contralora Municipal Dra. Blanca 
Yessenia Jiménez Cedano.
Correspondió a l  a lca lde 
acaponetense dar el mensaje 
antes del banderazo de arranque 
de la obra, donde externó su 
satisfacción de llevar obra pública 
básica a poblaciones olvidadas. 
Manifestó Malaquías Aguiar que 
buscará siempre dar dirección 
adecuada a los recursos que 
llegan al municipio, para que 
todos sean beneficiados de 
una u otra forma, fue claro al 
expresar que la gente de La 
Palma también son ciudadanos 
acaponetenses y tienen los 
mismos derechos que la gente 
de la ciudad o de comunidades 
grandes.
Al respecto, habitantes de 
esa localidad, con arriba de 
los 100 años de edad, apenas 
podían dar crédito a la visita de 
los funcionarios municipales, 

ya que han vivido 
toda su larga vida 
sin ese servicio 
y prácticamente 
con lágrimas en los 
ojos agradecieron 
al primer edil, se 
acordara de ellos. 
(DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y Poder  
ACAPONETA.- El Comité 
organizador del XXIV Festival 
Cultural de Nayarit en Acaponeta 
“Alí Chumacero” decidió que 
para este año del 2016, la Reina 
que habrá de ser coronada la 
noche de la inauguración de 
esta fiesta de la cultura, sea 
la bella y talentosa gardenia 
Aránzazu Ortiz Martínez.
Como es sabido, desde el 
primer Festival, se han venido 
coronando Reinas sobre las 
cuales gira esta jornada dedicada 
a las artes, incluida la premiación 
de los Juegos Florales, donde 
la Reina, ya coronada entrega 
el reconocimiento, la gardenia 
natural y el estímulo económico 
al poeta ganador.
La lista de Reinas en esos 
festivales es la siguiente: 
Blanca María Luisa Díaz Tejeda 
1974 (1er. Festival), Margarita 
Soledad Aguiar Flores 1977 (2do. 
Festival), Olga Haydee Jiménez 
Saizar 1979 (3er. Festival), 
Julieta Zertuche Partida 1981 
(4to. Festival), Perla Indira 
Samantha Díaz Tejeda 1983 
(5to. Festival), Dora Cecilia 
Espinosa González 1984 (6to. 
Festival), Karla María Vaca 
Ramírez 1988 (7mo. Festival), 
Thelma Karina Chávez Pérez 
1990 (8tvo. Festival), ese año 
se otorgó el título de Reina De 
Las Flores a Teresa De Jesús 
Beltrán Galván; Diánica Selene 
Hernández Batista 1991 (9o. 
Festival), Rosángela Lamas 
Medina 1992 (10mo. Festival) 
la Reina De Las Flores fue 
María Silvia Pelayo Mejía; Gloria 
Corona Contreras 1994 (11vo. 
Festival), Lupita Tirado Espinosa 
1999 (12avo. Festival), Carmen 
María Hernández Vázquez 2000 
(13o. Festival), Josefina Del 
Carmen Palafox Quintero 2001 
(14o. Festival), Tania Elizabeth 
Vázquez Pérez 2003 (15o. 
Festival), Marisol Rubio Valdivia 
2006 (16o. Festival), Crisvi Larios 
Vázquez 2008 (17o. Festival), 
Rubí Guadalupe Rodríguez 
Galindo 2009 (18o. Festival), 
Karen Dorinda Espinosa Díaz 
2010 (19o. Festival), Jessica 
Anahí Medina Ontiveros 2011 

(20o. Festival), María de Álica 
Contreras García 2012 (21o. 
Festival), Nelly Stefanía Casillas 
Aftimos 2013 (22o. Festival) y 
Martha Espinosa de los Monteros 
Ortega 2014 (23o. Festival).
Aránzazu I, como ya le podemos 
decir a esta hermosa gardenia 
del pensil acaponetense, fue 
una brillante alumna de las 
escuelas Secundaria “Leyes de 
Reforma” y Unidad Académica 
Preparatoria No. 3 “Lic. Benito 
Juárez”; actualmente cursa el 
tercer semestre de la carrera 
de Derecho en la Benemérita 
Universidad de Guadalajara. 
Ella se ha distinguido por su 
gusto y activa práctica por la 
danza, siendo sus inicios en el 
año 2005 en la Escuela de Artes 
“Sihuatl” a cargo de la profesora 
Sara Ly Tai de la Madrid Chan, 
la cual es miembro certificado 
del International Dance Council. 
Inició Aránzazu tomando clases 
de técnica clásica, Ballet y 
posteriormente clases de Jazz, 
Danza Contemporánea Técnica 
Graham y Tap. 
En el año 2008 se incorporó 
al grupo de Danza Dan calma, 
representativo de la Escuela 
de Artes Sihuatl, con el que 
participaron en diversos festivales 
y talleres dentro y fuera del 
Estado. Presentándose durante 
seis años en el Encuentro de 
Academias dentro del marco 
del “Festival José Limón”, en 
el teatro “Ángela Peralta” de la 
ciudad de Mazatlán, Sinaloa. 
Gracias a la Escuela de Artes 
“Sihuatl”, tuvo la oportunidad de 
tomar talleres en Interdental de 
Danza Clásica, Jazz, Hip Hop y 
Tap con maestros internacionales 
como Linda Collins, Richard 
Ashworth, Sasha Kozak y Dante 
Sevin, todos ampliamente 
reconocidos en el mundo de 
la danza y el ballet, esto en la 
Ciudad de Monterrey, Nuevo 
León. 
Asimismo tomó clases con los 
bailarines Agustín Martínez y 
Aura Patrón, de la Compañía 
de Danza, Delfos. 
Dentro del Estado participó 
en diversos fest ivales y 
presentaciones en distintos 

municipios, los Recitales 
Anuales y Decembrinos de la 
Escuela de Artes “Sihuatl” así 
como también en los anteriores 
Festivales Culturales de Nayarit 
en Acaponeta; presentaciones 
en la Ciudad de Tepic en el 
Festejo del Día Internacional de 
la Danza, además de Tecuala, 
Amatlán de Cañas, etc. 
Durante su período como alumna 
de la Escuela de Artes “Sihuatl” 
se le dio la oportunidad de 
bailar como solista en algunas 
presentaciones y de apoyar 
unos meses como maestra de 
Jazz y dos años como maestra 
de Ballet hasta el 2015. 
Así pues, el Festival Cultural 
ya tiene Reina, misma que será 
coronada por el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores la noche del 18 de 
noviembre cuando en la Casa 
de la Cultura “Alí Chumacero” 
se inaugure esa jornada cultural 
que cerrará el 23 del mismo 
mes. (DCSM).
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NAYARIt PLURAL
Por Fernando Gutiérrez MezaDecano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POLÍtICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Polo irá al frente de la alianza más amplia 
construida en la historia del país ¡Va Sólo!

Las corrientes políticas al interior de los 
partidos, ya se están abriendo a favor 
de los aspirantes a la gubernatura de 
Nayarit que consideran que pueden 
ser los mejores candidatos, una vez 
que se abra el proceso electoral para 
los comicios del 2017.... Y así, los 
maestros federales encabezados por su 
líder moral, Liberato Montenegro Villa, 
se pronunciaron en un evento político 
celebrado en el vecino Xalisco a favor de 
Manuel Cota Jiménez, el mandamás de 
la Confederación Nacional Campesina, 
quien sueña en llegar a dirigir los destinos 
de la entidad... Ahí, Gerardo Montenegro 
Ibarra ex-diputado local, ex-senador y 
que luchó por alcanzar el gobierno de 
Nayarit con el apoyo del magisterio y no 
llego a la meta, se expresó ante el líder 
de la CNC: "hoy te queremos expresar, 
con certeza, con garantía que nos la 
vamos a jugar contigo, Manuel, porque 
eres un hombre de origen humilde, de 
origen honesto,  como todos los que 
estamos aquí"... El acto fue presidido 
por el secretario de la sección 20, 
Antonio Carrillo Ramos y por Liberato 
Montenegro... A esas manifestaciones 
de solidaridad del magisterio federal, el 
senador Manuel Cota Jiménez expresó 
su agradecimiento... Esta corriente 
magisterial que actúa dentro del Partido 
Revolucionario Institucional, ha tenido sus 
fracasos electorales,  pues recordamos 
como Alfredo Smery Alba, a pesar de su 
liderazgo de la sección 20 SNTE perdió 
la elección como candidato a diputado 
federal por el Tercer Distrito, siendo 
derrotado por la panista Ivideliza Reyes... 
Y Gerardo Montenegro, a pesar de las 
multitudinarias manifestaciones que 
recorrían por las principales avenidas 
de la capital, cuando aspiraba a la 
gubernatura no fue tomado en cuenta 
por el Comité Ejecutivo Nacional del 
PRI como candidato, al ser sometido 
a las encuestas de su partido... En 
total, ahora el magisterio se inclinará 
hacia Manuel Cota, tal vez porque les 
ofreció mejores posiciones políticas de 
llegar a ser candidato oficial... En tanto, 
Guadalupe Acosta Naranjo, fundador y 
guía del Movimiento Galileo, dentro del 
Partido de la Revolución Democrática 
no ceja en su intento de concretar la 
alianza electoral y de gobierno que 
encabece "Polo" Domínguez, alcalde 
de Tepic... Sobre el particular, el ex-
líder Nacional del sol azteca, diputado 
federal, Acosta Naranjo, en breve 
entrevista nos asegura que la alianza 
va muy bien; que va haber una coalición 
más amplia, pues ya no solamente será 
PAN-PRD, está convencido que esta 

vez se sumará el Partido del Trabajo 
y el Movimiento Ciudadano, el PES, y 
"estamos platicando –dijo- con el PRS, 
con el PANAL, con muchos sindicatos 
y muchas organizaciones ciudadanas, 
campesinas"... Y agregó Acosta Naranjo: 
"este será el gran frente; va a ser la 
alianza más amplia que hayamos 
construido en la historia del país; y mira, 
que yo sé de alianzas; esta va a ser la 
alianza más grande y estoy convencido 
que vamos a ganar las elecciones del 
próximo mes de junio"... Sobre cuándo 
quedará formada nos señaló: "Mira, todos 
son plazos legales, no podemos hacer 
ninguno fuera de la ley; en cuanto se 
abra el proceso electoral de campañas, 
de firmas y de convenios, vamos a 
firmarlo; pero estamos platicando y 
estamos adelantados"... ¿Y quién va 
a quedar al frente de la alianza?... Y lo 
marca el mismo dirigente del Movimiento 
Galileo: "hay distintas aspiraciones, pero 
todo mundo sabe que por lo menos, en 
lo personal a quien yo respaldo es a 
"Polo" Domínguez"... Y se le comentó 
al diputado federal perredista: "en gira 
de trabajo por Bahía de Banderas, 
Antonio Echevarría García, otro de los 
aspirantes al gobierno, les dijo a líderes 
naturales, que de llegar a la silla grande 
de palacio invitaría a "Polo" Domínguez 
a que cubra la  Secretaría de Salud por 
su capacidad y conocimientos, y a esto 
se manifestó Acosta Naranjo: "Toño 
puede decir cualquier cosa; también 
puede decir "la chispa de la vida"... El 7 
de enero se abre el proceso electoral y 
"para esas fechas ya tendremos formada 
la alianza"; cerró nuestro entrevistado... 
En su mensaje del segundo informe de 
gestión, dado a conocer este domingo 6 
de noviembre, "Polo"  Domínguez enfatizó: 
"mi posición y mi trabajo representan sin 
duda alguna el sí de la esperanza, el 
sí del cambio, el sí de ganamos todos; 
la transformación es inevitable, Tepic 
lo necesita y Nayarit lo requiere. Con 
responsabilidad y compromiso en los 
próximos días presentaré licencia ante 
el cabildo del municipio de Tepic; Tepic 
es el corazón de Nayarit y el cambio 
nadie lo para"... ¿Y cuándo pedirá 
licencia? se le preguntó a "Polo" en 
breve entrevista y a eso nos dijo: "no 
lo sabemos, lo vamos a valorar en los 
próximos días"... ¿Consideras que 
vas a presidir la alianza? Se le insistió 
y la respuesta fue: "en eso estamos y 
tengo toda la fe y la convicción de que 
así será; aún no hay reglas claras y 
estamos en espera de que se determine 
esa parte"... Hasta la próxima... Decano 
del Periodismo.

Mientras en otras corr ientes 
políticas andan mínimo media 
decenas de aspirantes a suceder 
al responsable del mal llamado 
gobierno del cambio, en el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) 
solo se escucha un tirador al 
Ayuntamiento de Tepic, aunque 
la lista pudiera crecer, por el 
momento lleva ventaja a otros 
prospectos que surjan a inicios 
de año, fechas de decisiones y 
acuerdos con rumbo al proceso 
electoral que se avecina, el único 
que dice quiero, es Carlos Saldate 
Castillón, que parece no tener 
sombra, al no ser que con la 
equidad de género se le encime 
una mujer y nuevamente quede 
vestido y alborotado.
Con la política del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, que preside 
Enrique Ochoa Reza, en los 
Estados que tengan elecciones 
se  ve rán  jóvenes ,  dado  e l 
interés de ese partido de abrir 
espacios a ese sector de la 
sociedad, lo que significa que se 
conjugará con candidatos adultos 
y experimentados.
Dentro de esa misma línea de 
acción del Partido Revolucionario 
Institucional, están las mujeres 
campesinas, del sector obrero, 
magisterial y de organizaciones 
populares, grupos éstos, donde 
participan los jóvenes que son el 
futuro del país.
A pesar de la guerra sucia contra 
algunos políticos del PRI, no hay 
duda que en esa corriente política 
que dirige Juan Carlos Ríos Lara, 
al momento de las determinaciones 
surgirá un candidato de unidad al 
gobierno del Estado, lo mismo que 
a los Ayuntamientos y diputaciones, 
para que todos trabajen en la 
misma frecuencia y por el triunfo 
del Revolucionario Institucional 
el próximo 4 de junio.
Se vislumbran varios nombres de 
tiradores al gobierno capitalino, 
en el caso del PRD se menciona 
a Francisco Javier Castel lón 
Fonseca y la esposa de nuestro 
amigo Guadalupe Acosta Naranjo, 
la diputada Sonia Ibarra Fránquez. 
Por el lado del PAN, ya suenan 
los  nombres de la  pot ranca 
azul, Ivideliza Reyes Hernández 
y su compañero de bancada 
Javier Hiram Mercado Zamora, 
legisladores entrones y que traen 

ganas de servir.
La cuestión aquí, es que el PAN 
y PRD lleguen a acuerdos, pues 
en su defecto, el panorama sería 
difícil para cualquiera de los cinco 
que están en la lista, digo seis, 
se me pasaba el secretario del 
Ayuntamiento del mal llamado 
cambio, Rodrigo González Barrios, 
que también quiere ponerse la 
banda del XLI cabildo, ahora 
como edil tepiqueño. 
Hay otro instituto político que tiene 
una fuerte relación de aspirantes 
por nuestro Tepic Amado, se trata 
del Movimiento de Regeneración 
Nacional, corriente que a pesar 
de ser de reciente creación, 
hay cientos de personajes que 
buscan contaminarlo, echarlo a 
perder y comprarlo al precio que 
sea, debido a la fama que tienen 
varios militantes de vender caro 
su amor, como reza la canción 
de la Sonora Santanera.
En ese partido que se estrena 
en Nayarit, ya se mueve Grisela 
Villa Santacruz, se menciona al 
prestigiado notario público Juan 
Echeagaray, al doctor en derecho 
Humberto Lomelí Payán, a Pavel 
Jarero Velázquez y Martín Zamora 
Santoyo, este pariente de los 
empresarios de radio y televisión 
nayarita.
La realidad pudiera ser inexplicable 
del porqué tanto t irador para 
la alcaldía tepiqueña, pues de 
acuerdo a la lista mencionada 
suman t rece de un co lor  u 
otro, factor que deja claro que 
el municipio capitalino todavía 
tiene mucho que roer, o quizá los 
aspirantes a gobernar nuestra 
ciudad capital cargan consigo 
la varita mágica para un cambio 
verdadero, y con mayor optimismo 
saldar las deudas heredadas. 
Quien calladita y sin tanto brinco 
trabaja para ser diputada, es la 
actual regidora del PAN, Laura 
Huerta Rangel, mujer que se 
mueve por lo  largo y ancho 
del distrito cinco, en acciones 
de gestoría y ayudando a sus 
representados, por lo que no 
dudamos sea mencionada en la 
lista de candidatos a la XXXII 
Legislatura, en hora buena por la 
amiga que cuenta con la simpatía 
de ciudadanos y de otros sectores 
sociales, aunados a la gente de 
su partido el Acción Nacional.
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ecualaT

Será en el 2017 para José 
Ángel Martínez Inurriaga: 

panistas y perredistas

Infinidad de ciudadanos 
tecualenses tienen un 

buen elemento para 
presidente municipal

¡Ahora sigue Nayarit y de paso el municipio de Tecuala!

En el 2017…
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Por: Pedro Bernal.
Tecuala, Nayarit.- El respeto 
hacia quienes hacen el 
trabajo gubernamental en 
este municipio todos los días, 
es por el bien del pueblo 
que les dio la confianza 
para que juntos, desde una 
misma trinchera, gestionen 
los recursos para que a los 
habitantes tecualenses en 
sus diferentes facetas de 
trabajo diario tengan todo el 
apoyo de los gobiernos en 
turno, dejando a un lado sus 
intereses políticos partidistas 
y atendiendo de una forma 
plural a quienes les dieron 
el voto para que llegaran a 
donde en este momento están 
y haciendo el bien sin ver a 

quién. Y eso hace el diputado 
local José Ángel Martínez 
Inurriaga, al ser designado 
por la Cámara de Diputados 
estatal, su representante 
ante el Segundo Informe 
de gobierno del ciudadano 
presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga.
Ángel Martínez cuenta 
con incontables apoyos 
ciudadanos por la forma como 
está trabajando poniendo en 
alto su quehacer de gestoría 
en beneficio de las miles 
de familias tecualenses, en 
ese tono explican militantes 
perredistas y panistas al que 
esto escribe en relación a la 
gran presencia del diputado 
local Ángel Martínez Inurriaga 

en el tradicional informe de 
gobierno municipal. Algunos 
de los que o llevaron a ocupar 
una silla en el Congreso local, 
argumentan que vislumbran 
otra extraordinaria victoria 
en las elecciones del año 
venidero al tenerlo ya como 
aspirante a la silla presidencial 
de Tecuala, después como 
precandidato y por último 
candidato único por la gran 
alianza entre partidos políticos 
que habrán de conformar 
para el próximo proceso 
electoral del 2017. Las últimas 
encuestas, que a decir verdad 
no son confiables pero que aun 
así ponen a Martínez Inurriaga 
como el ganador para  primer 
edil  en las votaciones que 
habrán de celebrase el primer 
domingo de junio del año 
ya mencionado. Por lo que 
aquí mencionamos panistas, 
perredistas y disque uno que 
otro priista, aseguran que éste 
arroz ya se coció, esto basado 
en lo que paso a nivel nacional 
en las elecciones pasadas y 
el estado de Nayarit, y por 
ende el municipio de Tecuala 
también cambiaran de color 
y partido político para bien, 
en la persona del ginecólogo 
de profesión, José Ángel 
Martínez Inurriaga. 

*Se llama Salvador Huerta Ávila 
Por Pedro 

Bernal
Tecuala, Nayarit.- 
A partir de que 
ya empezaron los 
penúltimos informes 
de gobiernos, tanto 
del gobernador 
y  p r e s i d e n t e s 
m u n i c i p a l e s , 
empieza la carrera 
por la silla que 
quedará vacía a 
partir del 16 de 
septiembre a las 0 horas del 
2017, no así los diputados que 
antes de esto toman posesión los 
nuevos integrantes del Congreso 
estatal del mismo año.
Y en este municipio camaronero 
varios son los aspirantes a 
suceder a Lucio Santana 
Zúñiga en el poder de gobierno 
municipal; el amigo, productor 
y comercializador de sorgo, 
Salvador Huerta Ávila, oriundo 
de Milpas Viejas, suena fuerte 
para primer edil tecualense, 
ante la fuerte posición de 
otros aspirantes por el partido  
revolucionario institucional PRI, 
al que nuestro buen amigo 
pertenece. Y en el mismo tenor, a 
Salvador Huerta se le menciona 
con muchas posibilidades de 
llegar a ocupar la candidatura 
antes mencionada llegado los 
tiempos válidos, para llevar acabo 
lo que antes aquí mencionamos.
Huerta Ávila, es bien reconocido 
entre los agr icu l tores y 
productores de sorgo  como 
una persona capaz de poder 
administrar y dirigir los destinos 

del pueblo de Tecuala sus 
comunidades y ejidos. En el 
partido local del PRI, habrá de 
hacerse una selección especial 
en varias reuniones partidistas. 
de manera que haya una fuerte 
adhesión y no desunión, por 
caprichos y mala leche de unos 
cuantos -dicen algunos priistas 
de hueso colorado-; pero en 
lo que respecta a Salvador 
Huerta, su conocimiento en las 
labores el campo, su experiencia 
en los cultivos agrícolas, el 
trabajar contra las terribles 
plagas que en los últimos años 
ha destrozado totalmente al 
campo dejando al productor 
en la total ruina económica, 
para muchos campesinos 
Huerta Ávila representa su guía 
alterna al frente del gobierno 
municipal. Además, conocedor 
de la problemática de lo que 
sucede en todo el municipio 
por la falta de oportunidades 
de trabajo, por los servicios de 
salud que no trabajan al 100%, 
la inseguridad y la impotencia de 
algunos ganaderos locales por 

el robo de ganado, que de 
un de repente es un fuerte 
dolor de cabeza para las 
autoridades estatales y 
locales, y otras cosas  
más. En todo lo antes 
mencionado apoyará con 
todo dando resultados 
positivos en la persona 
de Salvador Huerta Ávila, 
cuando tenga el poder 
municipal a partir la fecha 
al principio de este escrito 
en mención.   
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Ingeniero Francisco 
Lopez Melin

Presidente municipal de Tecuala, Nayarit

Atentamente

Director de Coplademun municipal

Tecuala, Nayarit a 8 de noviembre del 2016

C. Lucio Santana Zúñiga
Permítame por este medio enviarle mis más sinceras 
felicitaciones por su informe de gobierno, y nuestro 
reconocimiento por su ardua labor en favor de las 
familias tecualenses ¡Enhorabuena!

Profesor Edgar 
Hernández Carrillo

Presidente municipal de Tecuala, Nayarit

Sinceramente

Comisariado ejidal de Milpas Viejas
Tecuala, Nayarit a 8 de noviembre del 2016

C. Lucio Santana Zúñiga
Como Tecualense reconozco la ardua labor que has llevado en 
estos dos años de gobierno local, logrando poner a este orgulloso 
municipio en un buen nivel de obra pública y desarrollo social.

Felicidades y enhorabuena por su informe de gobierno, ¡Adelante!
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Gilberto Zepeda Noriega

Presidente municipal de Tecuala, Nayarit

Atentamente

Representante General, de Turismo Zepeda

C. Lucio Santana Zúñiga

Como ciudadano tecualense y priista de corazón y convicción 
reconozco la ardua labor que has llevado en estos dos años de 
gobierno local, logrando poner a este orgulloso municipio en 
un buen nivel de obra pública y desarrollo social.

¡Enhorabuena y muchas felicidades por tu segundo informe de 
gobierno municipal ciudadano presidente Lucio Santana Zúñiga, 
sigue como vas! 

Tecuala, Nayarit a 8 de noviembre del 2016

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

 LOS NIÑOS ÍNDIGO Y CRISTAL
 (Romanos VIII, 18-23)

seres de luz y energía muy especial, 
con un mensaje sobre nuestra real y 
verdadera esencia cósmica. Tienen 
en sus manos el futuro de nuestra 
especie y conducirán, mediante una 
poderosa evolución, a la conversión 
en criaturas divinas, recuperando 
nuestra forma original, así se lee en 
el libro.
El mundo de donde vienen –y ya 
están aquí-, que es la verdadera 
patria celestial, existió mucho tiempo 
antes que se creara el universo físico, 
cuando la Esencia del Ser existía como 
la Realidad del Único, esa fuente de 
energía primaria y divina que es Dios.
Se está hablando de la ‘Conciencia de 
la Unidad Cósmica’, de la existencia 
de otros planos, niveles y dimensiones 
de existencia. Esas criaturas están 
dotadas de una elevada sensibilidad, 
con poderosas facultades psíquicas, de 
gran creatividad artística y científica. 
Su mundo interior es rico en ideas, con 
campos electromagnéticos que rodean 

sus cuerpos de manera maravillosa, y 
constantes viajeros a elevados niveles 
de Conciencia.
Tienen contactos con seres de otras 
dimensiones, cosa común en ellos, 
pero se sienten extraños en sus 
cuerpos carnales, y ven con angustia 
en sus delicadas almas el caótico 
desorden del mundo al que han venido; 
manifiestan tristeza por el estado 
en que encuentran la Naturaleza, y 
se horrorizan ante el Lado Oscuro 
Humano ese irrefrenable y patológico 
apego a lo material.
Son muy solidarios, dados a la privacía, 
y obtienen conocimientos superiores 
sin buscarlos, y a veces se sienten 
responsables por la muerte de alguien 
y padecen períodos de depresión e 
insomnio Y, perdonan fácilmente a 
los demás.
Manejan mucho los símbolos y sus 
combinaciones, y hasta los crean; tienen 
memorias brillantes y muy extensas. 
Son hiperactivos y mal comprendidos, 

y son vistos como ‘Anormales’. Estos 
espíritus avanzados tienen apariencia 
de débiles, pero no hay nada así en 
realidad, pues pueden actuar con 
mucho poder, sobre todo psíquico. Se 
allí que sus Padres y Madres tengan 
una gran responsabilidad ante ellos, 
en su desarrollo infantil, haciéndoles 
ver que no deben usar esos dones 
para dañar a la gente, hacer a un lado 
sus sentimientos de superioridad ante 
esos otros que no están a su altura 
mental y a su nivel de conciencia 
espiritual, sino comprenderlos.
El mensaje es que debemos ‘Volver 
a Casa’, a Ser lo que antes éramos; 
Regresar al hogar de Luz Su misión es 
el Despertar lo Sagrado que Duerme 
en Todos Nosotros.
Vemos así –y la opinión es de carácter 
reservado al lector (a)- que se trata 
de una nueva especie humana, de 
Mutantes (la Teoría de la Evolución 
nos dice que somos producto de 
mutaciones, pero que aún no estamos 
en el nivel deseado, que somos como 
un eslabón a algo más perfecto).
La cita bíblica citada líneas arriba –
para terminar este trabajo- nos dice lo 
siguiente: Pues tengo por cierto que 
las aflicciones del tiempo presente no 
son comparables con la gloria venidera 
que ha de manifestarse en nosotros 
la manifestación de los Hijos de Dios 
sabemos que toda la Creación está 
con dolores de parto. ¡Claro, del gran 
Apóstol San Pablo!

Oye, ¿qué sabes de los niños Cristal?, 
me comentó ‘a boca jarro’ mi buen amigo 
y hermano José de Jesús Rentería 
del Real, estando en el negocio de 
su librería del tianguis ‘Ley Mololoa’, 
al mismo tiempo que me extendía un 
libro sobre el tema. No supe contestarle 
más que: Creo que son algo así como 
los autistas, ¿qué no? Se sonrió y 
decidió, elocuentemente, regalarme 
el texto, del cual aquí hago informe 
sintético, esperando sirva de algo 
para ‘Alguien’,
Tienen una mirada brillante, profunda, 
luminosa, de carácter dulce, que 
pueden comprender las emociones 
más ocultas de quienes los rodean; 
son una cautivante generación de 
niños y niñas que comenzó a llegar 
al planeta a finales de milenio, con 
una misión especial, una que será 
definitiva para la supervivencia y 
la trascendencia de la humanidad 
entera a una nueva dimensión, a 
un plano distinto de existencia, a un 
resurgimiento de nuestra espiritualidad 
y de nuestras capacidades.
Así comenzamos a indagar y ya se 
sabrá a dónde nos conduce esta 
información. Continuamos: Se trata 
de criaturas dotadas de mentes e 
inteligencia muy superior al común de 
los humanos que están Encarnando 
(sic) en el planeta con el fin de preparar 
el camino a un nuevo mundo, más 
armónico y lleno de Amor; seres que 
vienen de una dimensión muy espiritual, 
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LE OFRECE: Carrera de 
Técnico en 

Francés- 14FT486  

¡Inscripciones 

Abiertas!

Carrera de 
Técnico en 

Inglés- 14FT485

Incorporada  a la SEP 
CCP18PBT264U 

Inicio cursos 22 

de octubre turno 

sabatino

24 de octubre turno 

matutino y vespertino

Próximo 

Ciclo Escolar 

Preparatoria

Apertura de cursos de Capacitación para personal 
de Turismo y Ayuntamientos en horario especial.

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30
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W A S H I N G T O N .  L o s 
estadunidenses e l igen 
este martes a los 538 
compromisarios del Colegio 
Electoral, órgano encargado 
de votar al presidente, y dado 
lo reñido de la campaña entre 
la demócrata Hillary Clinton y 
el republicano Donald Trump, 
surge la duda de qué pasaría 
si ambos empataran a 269 
compromisarios.
Aunque un escenario así 
no ha sucedido nunca, no 
es para nada improbable. 
Dejando a un lado los estados 

teóricamente afianzados 
por los dos candidatos, si 
Clinton ganara en Pensilvania 
y Colorado y Trump lo 
hiciera en el resto de los 
decisivos (Florida, Ohio, 
Nuevo Hampshire, Nevada, 
Carolina del Norte y Iowa), 
el resultado sería de empate 
a 269.
En el caso de que Pensilvania 
y Colorado pasaran al 
controvertido empresario y 
la ex primera dama se alzara 
con Florida, el desenlace 
sería el mismo, 269, por 

lo que ninguno alcanzaría 
la mágica cifra de 270 que 
marca la mayoría.
La Duodécima Enmienda de 
la Constitución de Estados 
Unidos, aprobada en 1804, 
establece que, de no alcanzar 
una mayoría absoluta de 
compromisarios ninguno de 
los candidatos, la elección 
del presidente quedaría en 
manos de la Cámara de 
Representantes, y la del 
vicepresidente en la del 
Senado.
Los republicanos gozan 

actualmente de una holgada 
mayoría en la Cámara de 
Representantes (247 a 188), 
por lo que la elección de 
Trump, incluso con alguna 
disidencia interna, parece 
un hecho.
En el Senado, el partido de 

Abraham Lincoln también 
disfruta de una mayoría sobre 
los demócratas, de 54 a 46 
en este caso, un margen 
suficiente para asegurar la 
Vicepresidencia al gobernador 
de Indiana y compañero de 
fórmula de Trump, Mike Pence.

Aumento de apoyo hispano en la votación anticipada 
podría impulsar a Clinton a la victoria en Florida

* Estrategas y encuestadores 
demócratas ven indicios de 
un aumento dramático en el 

número de votantes hispanos 
registrados que acudieron 
a votar anticipadamente en 

Florida
Se ha hablado durante años, pero la 
elección de Florida de 2016 se perfila 
para ser un momento decisivo para el 
impacto de los votantes hispanos.
En los últimos meses, un aumento 
espectacular de los votantes hispanos 
se hace cada vez más evidente en los 
datos oficiales de la votación anticipada, 
según el análisis del politólogo Daniel 
Smith de la Universidad de Florida.
"Hay muchas posibilidades de que el 
voto hispano salve a Hillary Clinton en 
Florida", dijo Smith, quien realiza un 
seguimiento de los patrones de votación 
del estado en su blog, electionsmith.com.
"Simplemente ha habido una afluencia 
impresionante por parte de los hispanos", 
agregó, citando datos de la votación 
anticipada en persona y la votación 
por correo en Florida, el mayor estado 
pendular que, según los expertos, el 
candidato del Partido Republicano 
Donald Trump tiene que ganar para 

tener alguna posibilidad de ser elegido 
a la presidencia.
Las encuestas actualmente muestran 
que la contienda está estadísticamente 
empatada.

"Cifras enormes"
Desde el viernes por la mañana, los 
hispanos ya habían emitido 744,000 
votos. "Los hispanos ya han superado la 
votación anticipada en persona y el voto 
por correo por más de 200,000 votos", 
dijo Smith basándose en su análisis.
Es posible que parte de ese voto anticipado 
esté "canibalizando" la afluencia hispana 
el día de las elecciones, señaló. "Los 
hispanos tienden a votar el día de 
las elecciones, así que quizás están 
cambiando sus hábitos", dijo. "Aun así, 
las cifras son enormes".
Hasta el viernes, ya se habían emitido 
más de 5.2 millones de votos en Florida, 
y los votantes republicanos registrados 
marchaban a la cabeza por menos 
de 2,000 votos, lo cual representa un 
margen del 0.03%.
"Ahora, creo que alrededor del 57% 
de los posibles electores han votado", 
dijo Steve Schale, un ex estratega de 
la campaña de Obama en Florida quien 
escribe a diario un blog electoral de 
Florida.
Los condados de Orange y Osceola 
superaron la afluencia proyectada del 
voto estatal, indicó Schale. "En otras 
palabras, se presentaron a votar más 

personas de lo que cabría esperar 
basándose en su probable proporción con 
el resto del estado", escribió el viernes.
Aunque a los republicanos les iba bien 
en otras partes del estado, "no creo 
que lo suficientemente bien como para 
equilibrar lo que está sucediendo en 
Orange y Osceola," agregó.

Registro récord de hispanos
La gran afluencia de votantes se produce 
a raíz de un registro récord de votantes 
hispanos en Florida este año. El análisis 
de Smith reveló que casi el 23% de los 
820,000 votantes que se registraron 
este año en Florida se describen a sí 
mismos como hispanos.
Dado que el origen étnico es opcional en 
los formularios de votantes, la cifra es 
mucho mayor al 16% de la proporción de 
población latina del estado. Los nuevos 
votantes blancos representaron el 52% 
de los nuevos votantes, a pesar de que 
representan el 68% de la población con 
derecho a voto.
Hasta el 1 de octubre, los hispanos 
representaban el 15.5% de los votantes 
registrados de Florida, un aumento 
frente al 13.5% en 2012. Esa cifra no 
incluye unos 50,000 votantes quienes se 
registraron tardíamente y acerca de los 
cuales no hay información disponible. 
Smith calcula que hay actualmente 
200,000 votantes hispanos registrados 
más que en 2012. En 2012, Barack 
Obama derrotó a Mitt Romney en Florida 

por sólo 74,000 votos.
De los 186,000 nuevos votantes hispanos 
registrados, Smith dijo que el 42% son 
demócratas y sólo el 15% se registraron 
como republicanos. Otro 42% no registró 
una afiliación partidista. Anteriormente 
los republicanos representaban el 26% 
de los votantes hispanos en Florida.
"Eso es un cambio histórico", dijo 

Smith.
Su análisis está respaldado por los 
encuestadores hispanos que aprecian 
la misma tendencia a favor de Clinton 
sobre el candidato republicano Donald 
Trump.
"Estos números de Florida no sólo son 
un mal augurio para Donald Trump — 
son francamente aterradores para los 
republicanos de todo el país", dijo a 
Politico Fernand Amandi, de la firma 
Bendixen & Amandi con sede en Miami.


